
se comprometeu com algumas
pessoas do meio artístico de que
fará a Pinacoteca Municipal vol-
tar ao seu local de origem, caso
seja eleito. Faz parte dos planos.

PASTÉIS — I
Os fofoqueiros de plantão

contaram a este Capiau, idoso e
cansado, que Barjas tem sido vis-
to degustando pastéis com ami-
gos e correligionários no Merca-
do Municipal, um ponto de encon-
tro de políticos locais. Aliás, é bom
passar por lá de vez e quando.

PASTÉIS — II
Esses fofoqueiros, um pou-

co maldosos, dizem que o ex-pre-
feito Barjas Negri só deu um
“chapéu” dia desses num barbei-
ro, bem do Centro de Piracicaba,
que o deixou falando sozinho,
depois que ele disse que sua ”igre-
ja  evangélica” já estava fechada
com outro candidato a prefeito.
Coisas de fofocadas de pré-campa-
nha e que irão meses pela frente.

DÚVIDA
Este idoso e cansado Capiau

ouve essas histórias de “igrejas
evangélicas” fechadas com este ou
aquele candidato a prefeito ou a
vereador. A dúvida que fica neste
quase centenário de imprensa é que
esse tipo de “igreja evangélica” nada
tem a ver com Evangelho e que, ao
mesmo tempo, não é partido políti-
co. Por isso, o cansaço e a dúvida.

MOVIMENTO — I
As movimentações políticas

do Município estão concentradas
nas atividades das câmara muni-
cipais. Vê-se, em Piracicaba e em
cidades vizinhas, que o corre-cor-
re das matérias fica bem mais len-
to e só volta quando as atividades
no Poder Legislativo voltarem.

MOVIMENTO — II
Essa movimentação recomeça

em fevereiro, dia 1º, uma quinta-
feira, fim do recesso. E aí é possível
notar o quanto os dignos represen-
tantes do povo movimentam a ci-
dade, as cobranças ao Executivo,
nas relações com a população. En-
gana-se quem pensa ao contrário.

FÉRIAS
Funcionários publicos, servi-

dores em geral, políticos, todos ti-
ram férias também. É bobagem cri-
ticar esse descanso programado dos
representantes do povo. A relação
do representante com o eleitor é no
dia a dia, o ano todo, e aí é que se
concretizam as ações políticas.

PARTIDOS
Este Capau nota, ao longo do

tempo, que há pessoas que nunca
participaram de partido político
e, agora, quer já falar como estu-
diosos da área. É bom isso, mas é
preciso que cada cidadão tenha
mais contato com as legendas, in-
clusive frequentando cursos.

CONHECER
Dessa forma, fica mais fácil

conhecer os pré-candidatos, as
ações de cada partido, destacan-
do-se o comportamento dos líde-
res das legendas. É, aí, que se co-
nhece quem faz Política pensando
no coletivo. As políticas públicas
nascem nos ideiais de cada partido.

PRAZO
A RFB (Receita Federal do

Brasil) decidiu adiar para hoje (5)
o começo da adesão ao programa
de autoregularização incentivada
de tributos, tendo em vista proble-
mas técnicos. A abertura seria dia
02, e o encerramento está previs-
to para o dia primeiro de abril.

VLAMIR
A alegria do agricultor Vla-

mir Domingues — citando na
manchete desta edição, ver aci-
ma — é uma referência de que o
Brasil e está caminhando bem,
São Paulo está caminhando bem
e Piracicaba está caminhando
bem. Vamos pensar cada vez mais
positivo que tudo melhora. Ótimo.

8/1 – I
Mesmo sem identificar amea-

ças à segurança do ato marcado,
em Brasília-DF, para o próximo dia
8 de janeiro, com o intuito de mar-
car a defesa democrática e relem-
brar das ações antidemocráticas
realizada na data, ano passado,
pelo menos cerca de dois mil poli-
ciais militares do Distrito Fede-
ral devem fazer o patrulhamento
ostensivo em Brasília na data.

8/1 – II
O número é quase quatro ve-

zes superior ao contingente na Es-
planada em 8 de janeiro de 2023,
quando havia 580 policiais mili-
tares, conforme o relatório da Co-
missão Parlamentar Mista de In-
quérito (CPMI) que investigou os
atos golpistas. A estratégia para a
segurança foi pactuada ontem (4)
pelo Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP) e pelo Go-
verno do Distrito Federal (GDF).

8/1 – III
O ministro interino da Justiça

e Segurança Pública, Ricardo Ca-
ppelli, acrescentou que “não há hi-
pótese” do 8 de janeiro de 2023 se
repetir. “A reação da sociedade e
dos Poderes foi muito forte e essa
reação estabeleceu um limite mui-
to claro”, pontuou. Além dos 2
mil agentes da PM-DF, o plano
prevê emprego de 250 agentes da
Força Nacional que ficarão de pron-
tidão no Ministério da Justiça.

8/1 – IV
O ato”Democracia Inabala-

da” usa o mote de campanha do
STF logo após os atos golpistas
de 8 de janeiro passado. No even-
to, está previsto um momento sim-
bólico relacionado a obras que fo-
ram danificadas. Um deles será
entrega da tapeçaria de Burle Marx,
na qual bolsonaristas urinaram
durante os taques, e a restituição
simbólica de exemplar da Consti-
tuição Federal furtada do STF.

KAWAI
“Pois é. Parece fala de pessoas

(p minúsculo mesmo) querendo
entrar na Política mas pela porta
(p minúsculo novamente) dos fun-
dos. Se vai é porque foi, se não foi
pq não vai”, eis a resposta do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB) ao leitor
desta coluna que citou sua presen-
ça acompanhando problemas da
mortandade no Rio Piracicaba.

MUNICIPAIS — I
O  prefeito Luciano Almeida

(PP) determinou que, a partir
deste mês de janeiro, não mais
recolherá as taxas devidas pelos
servidores públicos ao Sindicato
dos Municipais. Isso azeda cada
vez mais as relações do Executivo
com os líderes da entidade.

MUNICIPAIS — II
Assim, os funcionários da Pre-

feitura deverão recolher individu-
al e espontaneamente as contas ao
próprio Sindicato, que, por sua vez,
com certeza, prepara nova contra-
ofensiva ao chefe do Executivo.

AUTORES
Há uma pixaçao recente, nos

muros da antiga Escola Estadual
Elias de Melo Ayres, no bairro São
Dimas, hoje sede da Diretoria de
Ensino de Piracicaba. Nela, fica su-
gerida aos alunos da rede pública que
“Leiam Marx e Bakunin”. Lerão?

PROMESSAS
O pré-candidato a prefeito

pelo PSDB/Cidadania, Barjas Ne-
gri — em ritmo acelereado — ,já
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Durante os quatro dias do
Varejão Especial de Festas, que
aconteceu nas duas últimas sema-
nas de 2023 no Varejão da Paulis-
ta, a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), registrou a venda de 90 tone-
ladas de alimentos, um aumento
de 7% nas vendas, em comparação
à 2022. A realização já é uma tra-
dicional iniciativa da Sema nos dias
que antecedem o Natal e o Ano
Novo. Neste ano, participaram
aproximadamente 60 permissioná-
rios, entre produtores rurais do
município e comerciantes, com
uma variedade de frutas, legu-
mes, verduras, laticínios, cereais,
temperos, entre outros. Os ali-
mentos mais vendidos foram as
frutas tradicionais nas festas de
fim de ano, como pêssego, amei-
xas, lichias, uvas etc, além de alfa-
ces, tomates, cenouras e pescados.

MELHOR PREÇO — Se-
gundo a diretora do Departamen-
to de Abastecimento da Sema, Eli-
ane Souza, o crescimento das ven-
das no Varejão Especial de Festas
deste ano pode ter sido por conta da
elevação dos preços dos alimentos
nos demais comércios da cidade, o
que faz a população vir em busca do
melhor preço. “Os varejões seguem
uma tabela de preços máximos a

Varejão Especial de Festas
registra 7% de crescimento
Foram quatro dias, com mais de 90 toneladas comercializadas;
vantagens são alimentos mais frescos com economia de até 25%

O Varejão Especial Festas, realizado pela Sema, aconteceu no varejão municipal da Paulista

Divulgação

serem praticados, fator que possibi-
lita o consumidor fazer uma econo-
mia de 15% até 25% em comparação
a mercados e varejões da iniciativa
privada. Além disso, o calor inten-
so das últimas semanas do ano fez
aumentar o consumo de alimen-
tos mais refrescantes, como fru-
tas e hortaliças”, explica Eliane.

‘EXPLODIU’ — O agricultor
familiar de Piracicaba Vlamir Do-
mingues, que comercializa hortali-
ças nos varejões municipais desde
2009, afirmou que nunca vendeu
tanto como neste ano. “Em quase
15 anos trabalhando no varejão, em
2023 o Varejão de Festas ‘explo-
diu’ de vender. Acredito que o

aumento se deu por vários moti-
vos, como a divulgação, a dificul-
dade do público em encontrar pro-
dutos da mesma qualidade em
outros mercados e a forma como
o varejão foi montado pela Sema,
aumentando o espaço dos produ-
tores para expor melhor nossa
mercadoria”, ressalta Vlamir.

A10 aA10 aA10 aA10 aA10 a
A12A12A12A12A12

By
Elson de
Belém

FFFFFÉRIASÉRIASÉRIASÉRIASÉRIAS
NONONONONO M M M M MUSEUUSEUUSEUUSEUUSEU
COMEÇACOMEÇACOMEÇACOMEÇACOMEÇA
NONONONONO     DIADIADIADIADIA 11 11 11 11 11

A 4A 4A 4A 4A 4

Divulgação

PROCON
Em balanço divulgado pelo
Procon Piracicaba, ontem
(4), foram realizados mais
de quatro mil atendimentos
pelo órgão ao longo do ano
passado. Lideram as quei-
xas no Procon assuntos fi-
nanceiros, envolvendo proble-
mas com financiamento, car-
tões de crédito, bancos, cré-
dito consignado, entre ou-
tros, seguido de reclamação
sobre produtos com defeitos
e de má qualidade e falhas
na entrega e montagem,
serviços privados, habita-
ção, saúde e alimentos. A3

DRENAGEM
Uma das avenidas com mai-
or tráfego de veículos do
município, a Primeiro de
Agosto recebe desde ontem
(4) o preparamento para um
novo pavimento – em con-
creto – no trecho entre a

avenida Mário Dedini até a
passarela ao lado da Arce-
lor Mittal. A obra integra um
pacote de recape iniciado
pela Prefeitura, que vai be-
neficiar 258 km de vias, di-
vidido em quatro etapas. A4

Divulgação

Acipi sorteia
apartamento
com dois
dormitórios
terça, dia 9

A Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba) co-
meça 2024 com a possibilidade
dos consumidores concorrerem a
um apartamento estimado em R$
250 mil. Até a próxima terça-fei-
ra (9), é possível participar da
ação promocional Acipi + Presen-
te. Esse será o último sorteio. A5
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Pirâmides financeiras: um panorama crítico
O combateO combateO combateO combateO combate
às pirâmidesàs pirâmidesàs pirâmidesàs pirâmidesàs pirâmides
financeiras emfinanceiras emfinanceiras emfinanceiras emfinanceiras em
São Paulo não éSão Paulo não éSão Paulo não éSão Paulo não éSão Paulo não é
só uma questãosó uma questãosó uma questãosó uma questãosó uma questão
de proteção aode proteção aode proteção aode proteção aode proteção ao
inininininvvvvvestidorestidorestidorestidorestidor, mas, mas, mas, mas, mas
de integridadede integridadede integridadede integridadede integridade
econômica eeconômica eeconômica eeconômica eeconômica e
justiça socialjustiça socialjustiça socialjustiça socialjustiça social

Jorge Calazans

São Paulo, o colos-
 so econômico do
 Brasil, está sob

crescente escrutínio
devido a uma aparente
incapacidade de erra-
dicar esquemas de pi-
râmides financeiras,
que têm devastado
economicamente centenas de
milhares de vítimas. A aplicação
das leis de proteção ao investi-
dor é um ponto de interrogação,
especialmente em face de três
casos notórios: Atlas Quantum,
Genbit e GR Canis Majoris.

A plataforma Atlas Quan-
tum, que prometia altos rendi-
mentos via criptomoedas, atraiu
um vasto número de investidores
antes de desmoronar, deixando-
os sem suporte. De maneira seme-
lhante, a Genbit, antes Zero10, ces-
sou pagamentos aos seus clien-
tes, muitos dos quais residem em
São Paulo. O menos conhecido,
GR Canis Majoris, também cau-
sou prejuízos consideráveis.

Um ponto central desses
casos é a falta de uma resposta
legal e regulatória eficaz por par-

te das autoridades
paulistas. Os respon-
sáveis pelos esquemas
muitas vezes seguem
impunes, abrigados
pela burocracia e por
uma aplicação da lei
falha. Essa ineficácia
alimenta uma cultura
de impunidade e aba-
la a confiança no mer-

cado financeiro. A situação em
São Paulo contrasta acentuada-
mente com a de estados como
Espírito Santo e Rio Grande do
Sul, que implementaram opera-
ções contra a Telex Free e a Uni-
ck Forex, respectivamente, e
mostraram resultados concre-
tos. Mato Grosso do Sul, Tocan-
tins e Rondônia seguiram o
exemplo, com ações efetivas con-
tra esquemas semelhantes.

Notáveis também são os es-
forços do Paraná, Rio de Janeiro e
Paraíba. Em Curitiba, foram des-
mantelados grandes esquemas
como RentalCoins e Bitcoin Ban-
co, enquanto o "Faraó dos Bitco-
ins" enfrenta uma prisão de segu-
rança máxima no Rio de Janeiro
pelos seus delitos financeiros. No
Nordeste, a atuação do Ministério

Público da Paraíba contra a Brais-
company levou à apreensão de
mais de 180 milhões de reais.

Diante disso, o silêncio ope-
racional de São Paulo frente a
fraudes evidentes como Atlas
Quantum e Genbit é alarmante.
Há investigações em curso, mas
uma ausência flagrante de ope-
rações concluídas ou deflagra-
das. Tal discrepância sugere que
o estado pode estar inadverti-
damente se tornando um terre-
no fértil para atividades ilícitas.
A persistência de esquemas de
pirâmide financeira aponta
para falhas significativas no
sistema de vigilância e repres-
são. Esquemas modernos, es-

pecialmente os que envolvem crip-
tomoedas, exigem uma aborda-
gem sofisticada e multidisciplinar.

Para que São Paulo mante-
nha sua reputação como um cen-
tro financeiro seguro e regula-
mentado, é crucial que as auto-
ridades reconheçam a gravida-
de do problema e intensifiquem
as medidas de fiscalização e pu-
nição. Deve-se ampliar a educa-
ção dos investidores sobre os ris-
cos desses esquemas e fortalecer
a cooperação entre diferentes ju-
risdições para prevenir a propaga-
ção de fraudes. O combate às pirâ-
mides financeiras em São Paulo
não é só uma questão de proteção
ao investidor, mas de integrida-
de econômica e justiça social.

A inação não é uma opção;
é necessária uma resposta rá-
pida e decisiva para proteger
os cidadãos e a confiança no
sistema financeiro de São Pau-
lo contra fraudes futuras.

———
Jorge Calazans, advoga-
do especialista na área
criminal, conselheiro es-
tadual da Anacrim e só-
cio do escritório Calazans
& Vieira Dias Advogados

A Operação Verão
Carioca e a praia como

espaço democrático

Paiva Netto

Vou contar-lhes
esta história,
porque quem

disser que não quer ser
amado está doente ou
mentindo. Ela começa
na Bahia, cruza o sul
do país e tem belo desfe-
cho no Rio de Janeiro.

Em 27 de janeiro, meus pais,
Bruno (1911-2000) e Idalina Ce-
cília (1913-1994), se estivessem
entre nós, completariam mais
um ano de feliz casamento.

Peço licença a vocês para
narrar o autêntico conto de
amor que ambos viveram, mo-
delo de perseverança e supera-
ção para os que se gostam.

Conheceram-se em Camaça-
ri. Hoje, um dos mais importantes
polos petrolíferos do Brasil. Ele ti-
nha 9 anos de idade. Ela estava
com 7. Quando cresceram, a fa-
mília foi contra o namoro por se-
rem primos. Não que fossem pes-
soas ruins, temiam o grau de pa-
rentesco. Então, colocaram meu
pai num seminário e mandaram
minha mãe, ainda jovem, para o
Rio de Janeiro. Passam-se muitos
anos, quando meu velho, já sem
batina, também vai para a Cidade
Maravilhosa. Entretanto, não a
encontra nessa primeira tentati-
va. Desiludido, viaja por várias
regiões do país, incluído o sul. Lon-
ge de seu verdadeiro amor, volta
ao Rio decidido a localizá-la.

Certo dia, na capital carioca,
o querido e consagrado composi-
tor e cantor Dorival Caymmi
(1914-2008), conhecido deles des-
de a infância, topa com seu Bruno
e lhe diz, com seu sotaque bem bai-
ano: "Ô Ioiô, você sabe quem en-
contrei? Idalina!! Ela veio, com
uma prima, aqui na rádio. Está
morando na rua Gregório Neves,
no Engenho Novo". Meu pai não
titubeou e dirigiu-se ao endereço
indicado por Caymmi. Chegando
lá, foi recebido pela minha tia-avó,
Amália. Ao vê-lo, ela se vira para
dentro de casa e chama em alta

O AmorO AmorO AmorO AmorO Amor,,,,,
percorrendo ospercorrendo ospercorrendo ospercorrendo ospercorrendo os
mais recônditosmais recônditosmais recônditosmais recônditosmais recônditos
pontos de nossapontos de nossapontos de nossapontos de nossapontos de nossa
Alma, fertiliza-aAlma, fertiliza-aAlma, fertiliza-aAlma, fertiliza-aAlma, fertiliza-a
e a torna plenae a torna plenae a torna plenae a torna plenae a torna plena
de vida (...)de vida (...)de vida (...)de vida (...)de vida (...)

voz: "Idalina, o seu pri-
mo da Bahia está aqui!
Ele veio casar com
você!" E um dado curi-
oso é que, um mês an-
tes desse reencontro,
minha mãe terminara
seu noivado forçado
com um médico. Naque-
le tempo, o poder patri-
arcal era uma parada!

Idalina e Bruno uniram-se em
1940, vinte anos depois que se vi-
ram pela primeira vez. Adivinhem
quem foi o padrinho de casamen-
to? O saudoso Dorival Caymmi,
privilegiado marido de Dona Stella
Maris (1922-2008) e ditoso pai de
Nana, Dori e Danilo, e que sempre
encantou as plateias.

Observando o grande exem-
plo de meus amados pais, relem-
bro, com Lícia (1942-2010), mi-
nha irmã, algumas palavras que
publiquei em Reflexões e Pensa-
mentos - Dialética da Boa Von-
tade, lançado em 1987: Assim
como o sangue, circulando pelo
corpo, oxigeniza e alimenta as
células humanas, o Amor, per-
correndo os mais recônditos
pontos de nossa Alma, fertiliza-
a e a torna plena de vida. (...) Ao
término de tudo, ele - que se ex-
pressa das mais surpreendentes
formas no sublime labor de con-
duzir os homens à sobrevivência
- vencerá! Prosseguimos acredi-
tando na vitória final do Espírito
Eterno do ser humano, "a Obra
Máxima do Criador", na defini-
ção de Alziro Zarur (1914-1979).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Uma história de Amor

Depressão: novos tratamentos e a
esperança de rápida recuperação

Novas drogasNovas drogasNovas drogasNovas drogasNovas drogas
ampliam aampliam aampliam aampliam aampliam a
perspectiva deperspectiva deperspectiva deperspectiva deperspectiva de
tratar depressãotratar depressãotratar depressãotratar depressãotratar depressão
resistente eresistente eresistente eresistente eresistente e
depressãodepressãodepressãodepressãodepressão
pós-parto compós-parto compós-parto compós-parto compós-parto com
mais agilidademais agilidademais agilidademais agilidademais agilidade
e segurançae segurançae segurançae segurançae segurança

Michel Haddad

Novos medica-
mentos, que
agem na regu-

lação de neurotrans-
missores, inauguram
um capítulo importan-
te no tratamento de
doenças mentais. São
propostas terapêuti-
cas inovadoras que demonstra-
ram maior eficácia em pacientes
com diferentes tipos de depres-
são, especialmente a resistente e
a pós-parto. Utilizadas em diver-
sos países, estas drogas trazem
esperança para a população bra-
sileira. Contudo, a viabilização
desses tratamentos requer estra-
tégias específicas para garantir
um alcance social adequado.

Para entender o marco des-
ses tratamentos, primeiro, preci-
sa-se definir o que são os sistemas
glutamato e o GABA. Eles são sis-
temas de neurotransmissão que
regulam o sistema nervoso central
(SNC). O glutamato está relacio-
nado à capacidade de concentra-
ção e à vigilância, variando de acor-
do com sua quantidade no cére-
bro, enquanto o GABA está asso-
ciado à sensação de relaxamento.

Esses sistemas de-
sempenham papéis
importantes em neuro-
transmissores relacio-
nados à depressão e a
outros subtipos da do-
ença. Contudo, os no-
vos medicamentos que
atuam na regulação
dos sistemas glutama-
to e GABA oferecem

uma alternativa eficaz, princi-
palmente para pacientes que não
obtiveram melhora com antide-
pressivos convencionais, como a
imipramina e a fluoxetina.

Os antidepressivos tradici-
onais atuam principalmente so-
bre o sistema das monoaminas
- dopamina, noradrenalina e se-
rotonina - no cérebro. No entan-
to, em casos de depressão resis-
tente e pós-parto, esse trata-
mento muitas vezes não promo-
ve resultados satisfatórios.

As novas drogas usadas
para tratar a depressão resisten-
te e a pós-parto incluem a ceta-
mina e a zuranolona. Esses me-
dicamentos agem de maneira di-
ferente dos antidepressivos con-
vencionais, atuando de forma
mais rápida e renovando a es-
perança de uma parcela signifi-

cativa dos mais de 11 milhões
de brasileiros com depressão.

A indicação dessas novas dro-
gas é baseada no diagnóstico da
depressão resistente e da depressão
pós-parto. No caso da depressão re-
sistente, o quadro é identificado
quando o paciente não apresenta
melhora de 50% dos sintomas após
o uso adequado de dois antidepres-
sivos convencionais diferentes.

Para a depressão pós-parto,
os medicamentos que agem no sis-
tema GABA já demonstraram be-
nefícios significativos.  As medi-
cações para controle desse sistema
amenizam os sintomas em poucos
dias, enquanto os antidepressi-
vos convencionais demoram sema-
nas para apresentar melhoras.

Nos Estados Unidos, a zura-
nolona, que atua diretamente no

GABA, já é comercializada. Seus
resultados positivos entre as ame-
ricanas são um sinal de esperança
para o Brasil, país em que mais de
25% das mães, no período de seis
a 18 meses após o parto, sofrem
com depressão pós-parto, segun-
do estudos da Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz). No entanto, ainda
não há previsão para a chegada
desse medicamento ao Brasil.

As medicações que atuam so-
bre mecanismos diferentes dos
antidepressivos convencionais ofe-
recem uma alternativa eficaz para
tratar depressão resistente e pós-
parto e ressaltam a necessidade de
mais estudos sobre a origem da
depressão e seus subtipos. Além
disso, o efeito positivo das medi-
cações traz um horizonte promis-
sor, especialmente neste Janeiro
Branco, de como o futuro pode ser
melhor para pessoas enfrentando
depressão resistente e pós-parto.

———
Michel Haddad, psi-
quiatra no Hospital do
Servidor Público Esta-
dual (HSPE), principal
unidade do Instituto
de Assistência Médica
ao Servidor Público
Estadual (Iamspe)
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Gregório José

Ocenário paradi-
 síaco das praias
cariocas, co-

nhecido por sua diver-
sidade e mistura de
classes sociais, está no
centro de uma polêmi-
ca envolvendo a Opera-
ção Verão. Este conjun-
to de medidas, destinado a garan-
tir o uso seguro do espaço públi-
co, tem sido alvo de críticas da
Defensoria Pública do Rio de Ja-
neiro e do Ministério Público por
violar os direitos fundamentais
de crianças e adolescentes. Cintia
Guedes (subdefensora Pública-
Geral do Rio de Janeiro) e Rodri-
go Azambuja (coordenador de
Defesa da Criança e do Adoles-
cente da Defensoria Pública do
Rio de Janeiro) avaliaram em ar-
tigo publicado em jornais que a
praia, tradicionalmente vista como
um local democrático, onde mora-
dores de diferentes estratos sociais
desfrutam do privilégio de viver em
uma cidade litorânea, enfrenta de-
safios na busca por segurança. As
autoridades contam com policia-
mento ostensivo e recursos tec-
nológicos, mas a forma como a
Operação Verão tem sido condu-
zida levanta preocupações sobre
possíveis violações de direitos.

A polêmica se intensifica com
a retirada forçada de jovens, em
sua maioria negros e pobres,
oriundos dos subúrbios, sem a
prática de qualquer ato ilegal ou a
existência de mandados judiciais.
Esses adolescentes são conduzidos
a "centros de acolhimento", libe-
rados apenas no final do dia, dei-
xando uma sensação de que a
praia, supostamente um espaço de
lazer aberto a todos, é, na prática,
um território vedado para alguns.

A Defensoria Pública, aten-
dendo a mães e pais preocupados,
tem recebido relatos de grave vio-
lação dos direitos fundamentais
desses jovens, que, em sua visão,
são detidos para averiguação sem
justificativa. O Ministério Público
corroborou essa preocupação, des-

tacando que, em mais
de 80 apreensões, ape-
nas uma apresentava
justificativa plausível. A
Procuradoria dos Di-
reitos do Cidadão com-
partilha dessa opinião.
Diante desse cenário, a
Defensoria Pública in-
gressou com uma recla-
mação junto ao Supre-

mo Tribunal Federal, buscando
prevalecer a autoridade da Cons-
tituição e das leis vigentes. A ação
destaca a inconstitucionalidade da
segregação desses jovens, já pri-
vados de alternativas de lazer pú-
blico e gratuito.

É fundamental reconhecer
que a Operação Verão pode conti-
nuar promovendo medidas de se-
gurança, mas não à custa da se-
gregação inconstitucional de uma
parcela da sociedade. A aplicação
eficaz do policiamento ostensivo
nas praias e seus arredores deve
ser priorizada para prevenir cri-
mes, sem discriminação baseada
em condição social, idade ou raça.

A sociedade carioca espera
que as forças de segurança pos-
sam cumprir seu papel de ma-
neira justa e eficiente, asseguran-
do a todos o acesso igualitário
aos espaços públicos. Se falhar-
mos nesse compromisso, falhare-
mos como sociedade, comprome-
tendo a democracia e os valores
fundamentais que nos definem.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Excesso de confiança, fragilidade no vôo
Dirceu Cardoso Gonçalves

Começamos o ano sob o im-
pacto de mais um acidente
de helicóptero. Diz-se que os

sinistros são ineretentes ao meio de
transporte. Mas tudo tem um li-
mite e os indivíduos e autorida-
des - na defesa da integridade fí-
sica própria e de terceiros - têm o
dever de fazer o possível para evi-
tar as intercorrências que ocasio-
nam prejuízos materiais e imen-
sas dores físicas e emocionais. O
desaparecimento da aeronave que
partiu no dia 31 do Campo de
Marte (São Paulo) rumo ao Lito-
ral Norte torna-se preocupante e
até assustador à medida em que
vão se tornando conhecidos os por-
menores da viagem e os anteceden-
tes profissionais do condutor.

O mais indicado seria não ter
decolado se o conhecimento das
condições climáticas do trajeto
que, para a  velocidade aerea é pe-
queno. Dificilmente o tempo fecha-
ria com rapidez a ponto de, ines-
peradamente, impossibilitar o vôo
virtual. Mas, se ocorresse, o indi-
cado seria voltar ao ponto de par-
tida ou a qualquer heliponto aces-
sível na região. Mas, segundo os
relatos da comunicação do piloto
com o dono do heliponto de desti-
no, ocorreu algo que chega a ser
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público, militarpúblico, militarpúblico, militarpúblico, militarpúblico, militar
e privadoe privadoe privadoe privadoe privado

espetaculoso. A aeronave pousou
emergencialmente na serra e em
seguida decoloou para tentar con-
cluir o trajeto; por uma questão
de segurança e preservação da
vida própria e de seus pas sagei-
ros, o condutor deveria ter per-
manecido no lugar e buscado al-
guma forma de remoção terrestre
(um Uber ou similar, talvez) e op-
tado por movimentar o avião de-
pois de o tempo melhorar, recu-
peradas as condições de seguran-
ça meteorológica. Voar (possivel-
mente para a morte) quando já
se está em terra firme, é um
tresloucado excesso de confiança.

O histórico profissional do
condutor - disponível no noticiário
da imprensa - diz  que ele já pou-
sou com um helicóptero no alto de
um prédio onde não havia helipon-
to e fez outras manobras arrisca-
das que lhe renderam períodos de
suspensão profissional. Data ve-
nia, as penalidades aplicadas, mes-
mo que tenham sido fixadas den-
tro dos códigos de navegação aé-
rea, não devem ter sido suficien-
tes porque o que vemos agora é
mais um comportamento de ris-
co, que pode ter custado a vida
do profissional e de suas passa-
geiras que, no momento em que
escrevemos esse material, ainda
são considerados desaparecidos.

Temos, no Brasil, uma avia-
ção desenvolvida tanto no setor
público, militar e privado. Uma
das mais importantes indústrias
aeronáuticas do mundo e milha-
res de pilotos, engenheiros e téc-
nicos aeronáuticos. As normas de
vôo são rígidas mas, mesmo as-
sim, hora ou outra, há uma esqui-
sitice que leva a acidentes e - o pior
- a perda de vidas - e ao sofrimento
pessoal. Importantes figuras já per-
deram a vida nessas condições.

São Paulo possui mais de 2
mil helicópteros em operação. É a
capital do mundo com maior fro-
ta desses veículos (mais que Nova
York, Tóquio, Rio de Janeiro,
Londres, Belo Horizonte e Pequim
e alguns países como México, Ve-
nezuela, Argentina, Colômbia e
Chile. As estatísticas de tráfego
dizem que um helicóptero pousa
a cada 45 segundos num dos 260
helipontos de São Paulo. Por ser
um transporte de alto custo,
complexidade e risco, não deve-
ria estar sujeito a acontecimen-
tos como esse que nos foi dado a
conhecer nessa virada de ano.

Torcemos para que a aerona-
ve seja logo encontrada e e seus
ocupantes vivos. E, também, para
que os órgãos encarregados da
fiscalização adotem providências
para que sinistros dessa ordem
não voltem a ocorrer. Inclusive
que as autoridades aeronáuticas,
o governo e os parlamentares se
movimentem para realizar  estu-

dos e atualizaçções da legislação
de segurança de vôo e, com isso,
evitem que operadores ousados
continuem se matando e tirando
a vida de seus passageiros. Con-
sidere que o perfil de transporte
está mudando e logo teremos até
os taxis "voadores". A seguran-
ça aérea não deve ficar restrita
aos aviões convencionais, mas
contemplar esses veículos que
em alguns anos estarão cruzan-
do os céus braileiros. Seguran-
ça é fundamental à  população
e exigi-la é tarefa de Estado.

Quem adquire um helicóptero
ou qualque outra aeronave tem re-
cursos financeiros suficientes para
equipá-la com itens de segurança
de vôo. Portanto, elas não devem
ser licenciadas para voar sem esses
requisitos. Para evitar a pane seca
(falta de combustível), toda aero-
nave que pousa num aeroporto que
possua bomba de combustível, tem
de ser obrigada a completar o tan-
que e, finalmente, o grande res-
ponsável pela segurança do vôo
tem de ser o servidor da torre de
controle que tem como dever ve-
rificar se todos os itens de segu-
rança estão cumpridos e as condi-
ções meteorológicas para, só depois
de feita essa checagem, autorizar
(ou não) a decolagem. Se auto ri-
zar indevidamente, tem de ser
respnsabilizado profissional, civel
e criminalmente. Essas providên-
cias tornarão o nosso tráfego aé-
reo (independente do tipo de aero-
nave), o mais seguro do Mundo...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo) ;
aspomilpm@terra.com.br



FUTURO
Como será o amanhã do

PT? Hoje, petistas cravam com
segurança: Lula disputará a re-
eleição em 2026. Mas, e se Lula,
por qualquer motivo, não for
candidato? Fernando Haddad
seria o substituto? Lula, atual-
mente, só tem elogios para Ha-
ddad. Temem outros, que se
Guilherme Boulos crescer, pos-
sa vir a ocupar o espaço de Lula.
Petistas torcem o nariz. Então,
não estariam estes tão interes-
sados em Boulos virar prefeito
em São Paulo. O dilema existe:
quem na esquerda, no futuro

(não tão longe), poderá suce-
der Lula? A direita, natural-
mente suspeita, diz que esse
nome não existe. Sim ou não?

PONTO FINAL
Na entrevista publicada pela

Tribuna dia 30 último, o depu-
tado estadual Helinho Zanata
(PSD) faz mistério sobre dispu-
tar ou não a Prefeitura Munici-
pal em outubro. Já bastidores
garantem que Zanata tem acor-
do sacramentado (vale o fio do
bigode) garantindo apoio a Bar-
jas Negri (PSDB). O ex-prefeito
tucano prefere não comentar.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 5 de janeiro de 2024 A3
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Conselho abre inscrições para
membros da sociedade civil
Podem se candidatar ao pleito, representantes das organizações

da sociedade civil que sejam inscritas no CMDCA
O Conselho Municipal dos Di-

reitos da Criança e do Adolescen-
te (CMDCA) está com inscrições
abertas para novos conselheiros
da sociedade civil para o biênio
2024/2026. As inscrições seguem
até o dia 19 de janeiro e devem ser
feitas na Casa do Conselhos (rua
Joaquim André, 895), das 8h30
às 11h30 e das 13h30 às 16h30,
com a entrega de documentação e
formulário, conforme o edital pu-
blicado no Diário Oficial de 3/1 e
no portal dos Conselhos (www.
conselhos.piracicaba.sp.gov.br). O
CMDCA conta com 16 vagas, sen-
do oito titulares e oito suplentes.

Podem se candidatar ao pleito
representantes das organizações da
sociedade civil (OSC) que sejam ins-
critas no CMDCA há, pelo menos,
dois anos. Cada OSC poderá ins-
crever um candidato titular e um
suplente, e um delegado para vo-
tar no dia da eleição. Os candi-
datos devem ser maiores de 18
anos e moradores de Piracicaba.

As inscrições serão efetiva-
das com a apresentação dos for-

mulários anexos ao edital, devi-
damente preenchidos e assina-
dos pelo presidente, inclusive na
forma digital acompanhado de
carimbo ou assinatura digital da
instituição, além das cópias da
CNH ou RG e CPF, comprovante
de residência e ata de fundação
da OSC. As Universidades/Ins-
titutos de Pesquisa deverão apre-
sentar comprovante de inscrição
do Ministério de Educação e
Cultura (MEC) e comprovante
de Cadastro Nacional de Pessoa
Jurídica (CNPJ) que comprove
funcionamento no município.

As inscrições deferidas e
indefer idas  pela  comissão
eleitoral serão enviadas por e-
mail para os participantes.

O CMDCA é um importante
fórum democrático de discussão,
deliberação e formulação da po-
lítica social de proteção integral
da criança e do adolescente, a
partir da corresponsabilidade do
poder público e da sociedade ci-
vil, em face da efetivação dos di-
reitos sociais do cidadão, bem

CMDCA está com inscrições abertas para novos conselheiros
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como o atendimento dos mesmos
no município, por meio de polí-
ticas básicas de educação, saú-
de, recreação, esporte, cultura,
lazer, profissionalização e ou-
tros, assegurando-se em todas
elas o tratamento com dignida-
de, respeito, liberdade e convi-
vência familiar e comunitária.

LOCAL - A eleição aconte-
cerá no dia 26 de janeiro, no au-

ditório da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), localizado na rua
Monsenhor Manoel Francisco
Rosa, 900, Centro, a partir das
8h. Às 8h30 acontece a primeira
convocação e às 9h, o início do
processo eleitoral. No ato do cre-
denciamento será obrigatório a
apresentação de documento de
identificação dos delegados.
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Procon realizou mais
de 4 mil atendimentos
no ano passado

Relatório divulgado pelo Pro-
con Piracicaba aponta que o órgão
realizou 4.217 atendimentos em
2023, registrados pelo Sindec (Sis-
tema Nacional de Informações de
Defesa do Consumidor). Após in-
tervenção do Procon, 70% dos im-
passes entre consumidores e for-
necedores foram resolvidos, sendo
que nesse percentual estão inclu-
sas as intervenções preliminares
feitas pelos técnicos do Procon, que
acabam resolvendo a questão de
forma pontual e imediata. O Sin-
dec é fornecido por meio de con-
vênio estabelecido entre o Procon
e a Fundação Procon São Paulo.

Lideram as queixas no Pro-
con assuntos financeiros, envol-
vendo problemas com financia-
mento, cartões de crédito, ban-
cos, crédito consignado, entre
outros, seguido de reclamação
sobre produtos com defeitos e de
má qualidade e falhas na entrega
e montagem, serviços privados,
habitação, saúde e alimentos.

OPERAÇÕES - No período
foram realizadas 13 operações
fiscalizatórias em 286 estabeleci-
mentos, para exigir o cumprimen-
to das normas de defesa do con-
sumidor, resultando em 50 au-
tuações. As operações efetuadas
foram Material Escolar, Carna-
val, Páscoa, Agropecuária e Pet
Shop, Dia das Mães, Festa Juni-
na, Banco e Bancos Cooperativos,
Drogarias e Farmácias de Mani-
pulação, Dia dos Pais, Padarias e
Açougues, Dia das Crianças,
Materiais de Construção e Natal.

As principais irregularidades
encontradas foram: falta de afixa-
ção de preço, falta de exemplar do
Código de Defesa do Consumidor
(CDC) e produtos expostos à ven-

da ao consumidor, com prazo de
validade vencido. As multas são
encaminhadas para a Fundação
Procon, sendo também responsá-
vel pela parte processual e posteri-
or cobrança e suas aplicações vari-
am em função de fatores, como
gravidade da infração cometida,
porte da empresa e reincidência.

De acordo com o Procon são
direitos básicos do consumidor a
proteção da vida, saúde e segu-
rança contra os riscos provoca-
dos por práticas no fornecimento
de produtos e serviços conside-
rados perigosos ou nocivos; a
educação e divulgação sobre o
consumo adequado dos produtos
e serviços, asseguradas a liberda-
de de escolha e igualdade nas
contratações; a informação ade-
quada e clara sobre os diferentes
produtos e serviços com especifi-
cações corretas (quantidade,
qualidade, composição, caracte-
rísticas, preço, etc); proteção con-
tra a publicidade enganosa e abu-
siva, métodos comerciais coerci-
tivos ou desleais, bem como con-
tra práticas e cláusulas abusivas
ou impostas no fornecimento de
produtos e serviços, entre outros.

SERVIÇO
O Procon Piracicaba, locali-
zado no Térreo 2 do Centro
Cívico, realiza atendimento
presencial mediante agen-
damento prévio pelo telefo-
ne 151, de segunda à sexta-
feira, das 8h30 às 16h30.
Pelo telefone 151 também
são prestadas informações
de quais documentos são
necessários para viabilizar
o atendimento presencial e,
a inda,  or ien tações aos
consumidores e lojistas.

A operação Natal foi uma das ações realizadas pelo Procon este ano
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Serviço de tapa-buraco é cobrado em avenida do Distrito Unileste
“Buracos de grandes pro-

porções e as péssimas condições
do asfalto” são os problemas re-
latados por empresários, funci-
onários de empresas locais e mo-
toristas que passam pela aveni-
da Professor Benedito de An-
drade, localizada no Distrito In-
dustrial Unileste. De acordo
com eles, o problema asfáltico
tem causado transtornos a to-
dos os que utilizam não só a
via mencionada, como também,
demais ruas aos arredores.

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, visi-
tou o bairro na manhã desta quin-
ta-feira (4) para averiguar o pro-

blema. Desde 2021, o parlamentar
tem solicitado manutenção asfálti-
ca em vários pontos dessa via, além
de melhorias nas rotatórias, cru-
zamentos e ruas próximas. A po-
pulação relata que “a cada dia
os buracos vem aumentando”.

Paraná se prontificou a enca-
minhar um Ofício à Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria) para solicitar as melhori-
as necessárias. “Precisamos aten-
der toda essa população, pois a
falta de manutenção nesse asfal-
to totalmente deteriorado está
causando várias dificuldades e
trazendo muita insegurança aos
motoristas”, comentou o vereador.

Vereador Paraná visitou a avenida Professor Benedito de
Andrade para verificar as condições do asfalto. De acordo
com a população, os buracos têm aumentado a cada dia

Assessoria Parlamentar

Apenas seis meses após o anún-
cio da retomada e ampliação, o pro-
grama Farmácia Popular já apre-
senta o melhor resultado dos últi-
mos quatro anos: 22 milhões de
brasileiros tiveram acesso a medi-
camentos gratuitos ou com preço
subsidiado. São Paulo apresentou
melhor resultado em relação ao
mesmo período de 2022. Até no-
vembro deste ano, 5.521.700
paulistas tiveram acesso a medi-
camentos pelo programa. Com
isso, 373.595 pessoas que havi-
am deixado de ser atendidas no
último ano conseguiram acesso
aos produtos farmacêuticos.

Atualmente, o Farmácia Popu-
lar está presente em 4.515 municí-
pios brasileiros, 81% das cidades
brasileiras, sendo 618 em São Pau-
lo. São quase 31 mil estabelecimen-
tos credenciados em todo o país,
6.451 no estado. No mês de junho,

AAAAASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIA

Farmácia Popular alcançou 5,5 mi de paulistas em 2023
o Governo Federal ampliou o pro-
grama com a expansão da oferta
de medicamentos e o credencia-
mento de novas unidades em mu-
nicípios de maior vulnerabilidade.
Desde então, em uma ação inédita,
todos os beneficiários do Bolsa Fa-
mília podem retirar os 40 medica-
mentos para 11 doenças disponí-
veis no programa gratuitamente.

Entre junho e novembro
2023, o Farmácia Popular aten-
deu 368.007 beneficiários do Bol-
sa Família em São Paulo, com a
dispensação de 154,4 milhões de
medicamentos e fraldas geriátri-
cas, com investimento de mais de
R$ 23,8 milhões do Ministério da
Saúde. Em todo o país, mais de
dois milhões de beneficiários do
Bolsa Família foram atendidos, com
a retirada de 945 milhões de produ-
tos farmacêuticos. Um crescimento
de 23,9% no número de pacientes

atendidos e um aumento de
19,8% no número de retiradas fei-
tas por pessoa do Bolsa Família.

O programa também ampliou
o acesso farmacêutico para cui-
dado com a saúde da mulher, com
aumento no número de usuárias
e na dispensação de medicamen-
tos. Em todo o país, 167.398 mu-
lheres foram atendidas pela nova
medida. Em São Paulo, este ano,
128.342 mulheres retiraram
926.760 medicamentos indicados
para o tratamento de osteoporo-
se e contraceptivos, que eram ofe-
recidos com preços mais baixos
(50% de desconto) mas agora in-
tegram o rol de gratuidade.

Até o momento, neste ano, fo-
ram credenciadas 236 novas far-
mácias e drogarias em 186 municí-
pios do país. A expectativa do Mi-
nistério da Saúde é universalizar o
programa, cobrindo 93% do terri-

tório nacional, com assistência em
5.207 locais. A prioridade foi para
os municípios que participam do
programa Mais Médicos, 94,4%
deles nas regiões Norte e Nordeste.

Como ter acesso - Para aces-
sar os medicamentos disponíveis,
o paciente deve comparecer a um
estabelecimento credenciado,
identificado pela logomarca do
Farmácia Popular, apresentando
documento oficial com foto e nú-
mero do CPF ou documento de
identidade em que conste o nú-
mero do CPF, além de receita mé-
dica dentro do prazo de validade,
tanto do SUS quanto de serviços
particulares. No caso de fraldas
geriátricas, o paciente deverá ter
idade igual ou superior a 60 anos
ou ser pessoa com deficiência, e
deverá apresentar prescrição,
laudo ou atestado médico que in-
dique a necessidade do uso.

‘S‘S‘S‘S‘SCIENTIACIENTIACIENTIACIENTIACIENTIA A A A A AGRÍCOLAGRÍCOLAGRÍCOLAGRÍCOLAGRÍCOLA’’’’’

IA ajuda na seleção de porcas de um rebanho comercial
Melhorar a capacidade de

prever quais fêmeas terão alto
desempenho reprodutivo e lon-
gevidade auxiliará na tomada de
decisão na seleção de porcas. E
para obter essa vantagem com-
petitiva, um artigo recém-publi-
cado na revista Scientia Agrico-
la, da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) aplicou o método da árvo-
re de decisão, um algoritmo de
Machine Learning, uma das dis-
ciplinas de IA (Inteligência Arti-
ficial). O trabalho aponta que “As
árvores de decisão permitem in-
tegrar uma grande quantidade
de informação gerada durante o
processo de produção e apresen-
tar os resultados de uma forma
simples e objetiva, ajudando as-

sim no processo de tomada de de-
cisões nas explorações agrícolas”.

Na prática, o estudo compi-
lou dados em uma unidade de
produção com capacidade para
alojar 5.500 porcas em celas cole-
tivas. Foram recolhidas informa-
ções sobre a produção de leitões e
o abate de porcas PO1 e PO2. Foi
analisado o período de janeiro de
2017 a março de 2020. A análise
de correlação foi utilizada para
identificar a influência dos parâ-
metros de produção no descarte de
porcas após a exploração do banco
de dados por meio da análise grá-
fica e da estatística descritiva.

De acordo com os autores,
este método já foi aplicado em di-
ferentes sistemas de produção. As
aplicações de árvores de decisão

na indústria suína incluem as áre-
as de bem-estar animal, desempe-
nho de leitões, uso de água, pre-
venção e controle de doenças, clas-
sificação de carcaça e produção de
carne e preço da carne suína.

Foram propostos dois mode-
los utilizando o método da árvore
de decisão: o modelo 1 referiu-se
ao abate de porcas e o modelo 2
compreendeu o número total de
leitões nascidos vivos (TBA). O va-
lor calculado foi próximo de 0,
embora as correlações dos parâme-
tros de produção com o abate te-
nham sido estatisticamente signi-
ficativas. O número médio de lei-
tões desmamados foi superior nas
porcas não abatidas em PO1 (p <
0,05). O número de leitões desma-
mados, o número total de leitões

nascidos vivos e o intervalo desma-
me-serviço não diferiram entre as
porcas não abatidas e as abatidas
no PO2 (p > 0,05). Utilizando uma
matriz de confusão como ferramen-
ta métrica, o método da árvore de
decisão utilizado neste estudo for-
neceu resultados consistentes para
esta base de dados, indicando a sua
possível utilização para a tomada
de decisões na seleção de porcas.

O trabalho conta com a auto-
ria dos pesquisadores da Univer-
sidade Estadual de Ponta Grossa
(João Otávio Hilgembergk, Fer-
nando Bittarello, Rafaela Hilgem-
berg, Cheila Roberta Lehnenda) e
da Universidade Federal do Rio
Grande do Sul (Ines Andretta,
Alexandre Bonadiman Mariani,
Alisson Neimaier, Marcio Valk).
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Prefeitura inicia obras de
drenagem na 1º de Agosto
Com tráfego de cerca de 15 mil veículos/dia, avenida apresenta
problemas no asfalto há décadas e agora será recuperada

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

A avenida 1º de Agosto, uma
das mais importantes e com mai-
or tráfego de veículos do municí-
pio, começou ontem (4) a ser pre-
parada para receber um novo pa-
vimento – em concreto – no tre-
cho entre a avenida Mário Dedini
até a passarela ao lado da Arcelor
Mittal. A via, que tem um fluxo de
veículos de cerca de 15 mil/dia,
apresenta problemas constantes
no pavimento há décadas e é um
dos 30 pontos que receberão esse
tipo de pavimento, muito mais
durável, totalizando cerca de
45km de avenidas e ruas da cida-
de. A obra integra um pacote de
recape iniciado pela Prefeitura,
que vai beneficiar 258 km de vias,
dividido em quatro etapas, com
material asfáltico e de concreto.

Os serviços na 1º de Agosto
começaram na rede de drenagem
de águas pluviais, que inclui de-
marcação topográfica, escavação,
assentamento dos tubos, execu-
ção de poço de visita e execução
de boca de lobo, para depois ser
feita a terraplanagem, compacta-
ção e colocação de camadas de
pedras e BGS (Brita Graduada
Simples) até a concretagem.

Para a realização das obras,
será feita a interdição parcial da
avenida. Dessa forma, a Prefeitura
pede a compreensão dos motoristas
e, quando possível, que evitem utili-
zar a via, usando rotas alternativas.

VANTAGENS - O pavimen-
to de concreto tem maior durabi-
lidade, diminui o custo com ma-

nutenção de veículos e a possibili-
dade de ocorrência de acidentes,
agiliza o trânsito e diminui a po-
luição, pois não deforma quando
há aceleração, frenagem e provas
de cargas dos veículos. Há menor
interferência de manutenção pre-
ventiva e corretiva; maior segu-
rança do usuário devido a macro
e microtexturas; melhor reflexão
da luz na superfície do pavimento;
economia de até 30% nos gastos
com iluminação pública e redução
na temperatura ambiente em até
5ºC, devido à superfície clara.

De acordo com o prefeito Luci-
ano Almeida, o foco do pavimento
em concreto é, justamente, aveni-
das como a Primeiro de Agosto, com
grande fluxo de veículos, além de
outros pontos, como as entradas do
município. “A cidade tem 1.800 km
de malha asfáltica e cerca de 85%
deste pavimento encontra-se com a
vida útil vencida, porque nos últi-
mos 18 anos não ocorreram servi-
ços de recapeamento asfáltico, en-
tão resolvemos fazer um projeto
parrudo, com concreto, por conta
da maior durabilidade”, comen-
tou o prefeito Luciano Almeida.

Segundo o engenheiro Evan-
dro Oriani Sotto, da Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Tranportes (Semuttran),
duas ruas já recebem a pavimenta-
ção em concreto: a rua Joana
D’Arc, no Jardim Monumento (em
fase de drenagem) e a rua Benedi-
to de Andrade, no Unileste (já na
fase de aplicação de concreto.

Trabalhador faz corte no asfalto para iniciar serviços
de drenagem na avenida Primeiro de Agosto

Divulgação

Ainda segundo o engenhei-
ro, a pavimentação de concreto
em Piracicaba é acompanhada
por representantes da ABCP (As-
sociação Brasileira de Cimento
Portland), Abesc (Associação
Brasileira das Empresas de Ser-
viços de Concretagem) e Abifibra
(Associação Brasileira da Indús-
tria do Concreto Reforçado com
Fibras e Produtos Afins), para es-
tudos. “Essas associações estão
acompanhando voluntariamente
este serviço, para dar respaldo para
a Prefeitura, pois o PUC (Pavimen-
to Urbano de Concreto) é um mé-
todo inovador e poucas cidades do
Brasil utilizaram o pavimento de
concreto nesta quantidade que pla-
nejamos”, explicou o engenheiro.

VIAS – O valor do investi-

mento para o pavimento em con-
creto é de R$ 89.728.052,44. En-
tre os locais que receberão novo
pavimento, além das vias já cita-
das, estão a avenida Rio Claro
(rotatória, abrangendo da ave-
nida 1º de Agosto até a avenida
Monsenhor Martinho Salgot);
avenida Pádua Dias (a partir da
avenida Carlos Botelho até a ro-
dovia Luiz de Queiroz); avenida
Cristóvão Colombo + rotatórias
(entre a rotatória da ponte do Ca-
chão até a SP 304); avenida Co-
mendador Leopoldo Dedini, no
Unileste (da rodovia Margarida
das Graças Martins até rodovia
Luiz de Queiroz) e rua Corcova-
do (trecho compreendido entre
o Condomínio Residencial Pira-
cicaba 3 até o final da via).

EEEEEXPXPXPXPXPANSÃOANSÃOANSÃOANSÃOANSÃO

Mais um Pague Menos
na cidade de Tietê

Nova loja do Pague Menos será aberta hoje em Tietê

Divulgação

A Rede de Supermercados
Pague Menos está em pleno pro-
cesso de expansão, mantendo seu
ritmo acelerado. Em 2023, foram
inauguradas com sucesso uma
loja em Campinas e uma unidade
em Santa Bárbara d’Oeste. Tam-
bém, aconteceram as reinaugura-
ções de quatro lojas: Nova Odessa,
duas em Campinas e outra em San-
ta Bárbara d’Oeste. Agora, mais
uma conquista integra esse crono-
grama, com a adição de uma nova
loja em Tietê, marcando assim a
trigésima sexta loja da Rede, e a
segunda no município tieteense.

O início das operações já tem
data: nexta sexta (5), às 7 horas.
Localizada na rua Antonio Nery,
número 495, Centro, durante 35
dias todos os esforços foram con-
centrados para que a abertura da
unidade acontecesse nos primei-
ros dias de janeiro de 2024. “Nos
empenhamos ao máximo para
conseguirmos começar nosso
atendimento na primeira sema-
na do ano. Tudo foi realizado
pensando em oferecer o melhor
para os nossos clientes. Tietê agora
tem mais uma opção de compra,
o Supermercados Pague Menos –
Centro”, destaca Elton Brito, di-
retor de operações da Rede de Su-
permercados Pague Menos.

Murilo Brotherhood, CEO da
Rede de Supermercados Pague Me-
nos, expressa sua satisfação: “Esta-
mos muito felizes e entusiasmados
com esta nova unidade, que nos
permitirá atender nossos clientes em
Tietê e região com ainda mais exce-
lência. Isso reafirma nosso compro-
misso em aprimorar a vida das pes-
soas e fortalecer nossa presença nas
comunidades em que atuamos”.

No dia 5 de janeiro, além do

início do atendimento da nova loja
em Tietê, o Supermercados Pague
Menos realiza o aguardado Mega
Saldão Pague Menos. “Celebramos
o início do ano de 2024 e a inaugu-
ração de sua trigésima sexta loja
física. Com duas unidades agora
em Tietê, nossa dedicação está
voltada para oferecer um atendi-
mento ainda mais eficiente aos
nossos clientes, especialmente
durante o aguardado Mega Sal-
dão. Serão dois dias de ofertas
com preços competitivos, propor-
cionado a oportunidade de eco-
nomizar nas compras de super-
mercado”, finaliza Elton Brito.

SOBRE A REDE PAGUE
MENOS - Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pague Me-
nos está entre as dez maiores em-
presas supermercadistas do esta-
do de São Paulo, conforme o
ranking da Associação Brasileira de
Supermercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 36 lojas em funcio-
namento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira, Boi-
tuva, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi Gua-
çu, Nova Odessa, Paulínia, Piraci-
caba, Santa Bárbara d’Oeste, Sal-
to, São João da Boa Vista, São Pe-
dro, Sumaré, Tietê e Valinhos. A
empresa possui um Complexo Ad-
ministrativo, Logístico e Entrepos-
to de Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m². Com mais
de 6.900 colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos pre-
ços imbatíveis, faz da varejista si-
nônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Férias no Museu começa no dia 11
O Museu Histórico e Peda-

gógico Prudente de Moraes, equi-
pamento mantido pela Prefeitu-
ra por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), re-
aliza neste mês de férias escola-
res nova edição do Projeto Férias
no Museu, com programação es-
pecial desenvolvida pela equipe
educativa da instituição, direcio-
nada a crianças e adolescentes
com idades entre 3 e 12 anos.

As atividades acontecem nos
dias 11, 16, 18, 23 e 25/01, das
14h às 16h. Nestes dias, o Museu
oferecerá oficina de origami, ofi-
cina de desenho, contação de his-
tórias, brincadeiras antigas re-
gionais e yoga para crianças.

Para garantir vaga é preci-
so fazer agendamento prévio pelo

e-mail: mprudentedemoraes@
piracicaba.sp.gov.br ou telefone
(19) 3422-3069. Para participar
das ações, as crianças devem es-
tar acompanhadas de responsá-
veis. As vagas são limitadas.

PROGRAMAÇÃO — Con-
fira a programação completa do
Projeto Férias no Museu 2024: 11/
01 – Oficina de origami com Dori-
nha Kennedy (Classificação: 6 a
12 anos); 16/01 – Oficina de dese-
nho com Erasmo Spadotto (Clas-
sificação: 6 a 12 anos); 18/01 –
Contação de histórias com Moni-
ka Magno (Classificação: 4 a 12
anos); 23/01 – Brincadeiras regi-
onais com Motion Corporative
(Classificação: 6 a 12 anos); 25/01
– Yoga para crianças com Natália
Benoti (Classificação: 3 a 12 anos). Yoga no Museu, com Natália Benoti, será no dia 25 de janeiro

Fotos: Divulgação

Oficina de origami com, Dorinha Kennedy, abre programação de férias Contação de histórias, com Monika Magno, será dia 18 de janeiro
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A Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba) co-
meça 2024 com a possibilidade
dos consumidores concorrerem a
um apartamento estimado em R$
250 mil. Até a próxima terça-fei-
ra (9), é possível participar da
ação promocional Acipi + Presen-
te. Esse será o último sorteio. Fo-
ram quatro ao longo de 2023.

Os clientes podem cadastrar
os cupons da campanha para
concorrerem aos últimos 40 prê-
mios incluindo o apartamento. Os
estabelecimentos participantes
estão listados em www.acipi
presente.com.br e no app Acipi.

Com o cupom em mãos, o par-
ticipante precisa baixar o app Acipi
Piracicaba; efetuar o cadastro; se-
lecionar a promoção Acipi Presen-
te e Clicar em Cadastrar Cupom.

No dia 9 de janeiro serão co-
nhecidos os 10 sorteados e possí-
veis “ganhadores”. Na segunda
etapa, que ocorrerá no dia 23, os
10 participantes poderão “testar” a
chave em uma simulação de fecha-
dura. Apenas uma das 10 abrirá,
de fato, a porta do apartamento.

O presidente da Acipi, Mar-
celo Cançado, classifica a pro-
moção deste ano como muito es-

pecial. “Focamos em algo gran-
de, como um apartamento, para
prestigiar os consumidores e as
nossas associadas, que podem
proporcionar essa oportunida-
de aos seus clientes. Estamos
muito felizes com a adesão e com
altas expectativas para saber
quem será o grande sorteado”.

2024 COM FORÇA TO-
TAL – O próximo ano reserva gran-
des novidades para a Acipi, entre
elas o ecossistema “Inova Acipi”,
para aceleração de negócios. O Ino-
va Acipi ocupará o segundo andar
do novo prédio com estrutura para
receber eventos, capacitações, jor-
nadas, missões e consultorias, além
de um coworking inspirado em
modelos de sucesso de cidades
metropolitanas. “Será um ambien-
te de inovação, conexão e colabo-
ração, com DNA do varejo e servi-
ços. Conectaremos startups, inves-
tidores, varejistas e outros parti-
cipantes, com foco em tecnologia,
empreendedorismo e oportunida-
des de negócios. Muitas outras
ações devem permear o ano de
2024 da Acipi. Temos muito ain-
da a realizar, pensando nos nos-
sos associados e na cidade como
um todo”, completa Cançado.

PPPPPRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOS

Acipi sorteia apartamento com
dois dormitórios terça, dia 9

Divulgação/Acipi

Os cupons são cadastrados no app e impressos direto na urna da Acipi

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Super Férias do Sesi Piracicaba
oferece diversão e aprendizado

Com a chegada do recesso es-
colar, o Programa Super Férias do
Sesi Piracicaba desponta como uma
excelente alternativa para preen-
cher o tempo livre das crianças e
adolescentes durante as férias. O
programa proporciona uma série
de atividades diversificadas que
visam estimular não apenas o bem-
estar físico, mas também o men-
tal e o social dos participantes.

As inscrições devem ser fei-
tas diretamente na secretaria
do CAT Sesi Piracicaba, que fica
na avenida Luiz Ralph Benatti,
600, Vila Industrial. No mo-
mento, as vagas já estão dispo-
níveis para associados; o públi-
co geral poderá efetuar a ins-
crição a partir de 8 de janeiro.

Durante o período de 15 a 27
de janeiro, de segunda a sábado,
das 13h às 17h, os jovens têm a
oportunidade de se envolver em
uma variedade de atividades, in-
cluindo prática esportiva, diver-
são, aprendizado e a chance de

fazer novos amigos. Todas as ati-
vidades ocorrem dentro do CAT
Sesi Piracicaba, um ambiente se-
guro, acolhedor e supervisiona-
do por monitores especializados,
garantindo a qualidade e a segu-
rança em todas as atividades.  

O Super Férias é direcionado
a crianças com idades entre 4 e
12 anos, e oferece uma estrutura
completa com piscinas, quadras
esportivas, campos, playgrounds e
amplas áreas livres para a prática
de diversas atividades recreativas.

Oferecendo preços acessíveis,
o Sesi-SP visa proporcionar uma
oportunidade inclusiva para to-
dos aqueles que desejam partici-
par. As inscrições para o Super
Férias Sesi-SP já estão abertas, e
é necessário que os pais ou repre-
sentante legal compareça à uni-
dade de interesse com RG e CPF
do participante e do responsável.
Todas as condições para inscri-
ção e pagamento estão disponíveis
no site piracicaba.sesisp.org.br.  

Divulgação

O Super Férias tem inscrições abertas
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Prefeitura divulga projetos
de audiovisual classificados
O pagamento dos fomentos e prêmios devem ser realizados já neste mês de janeiro, após
a assinatura do Termo de Execução Cultural e Recibos por parte dos contemplados

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), após reunião
com pareceristas realizada no últi-
mo dia 27/12, classificou 29 propo-
nentes de dois editais municipais
da Lei Paulo Gustavo, na categoria
Audiovisual, Produção de Audio-
visual e Ações de Formação e Ma-
nutenção de Salas de Cinema. Na
semana passada, foram divulgados
os 37 proponentes classificados dos
outros dois editais da lei, Demais
Áreas – Projetos e Demais Áreas –
Prêmios, totalizando 66 projetos
culturais contemplados e que de-
vem ser executados no município
de Piracicaba até 31/12 deste ano.

A lista completa foi publi-
cada ontem (4) no Diário Ofi-
cial do Município (https://
diariooficial.piracicaba.sp.gov.br).
Na publicação também constam
os trabalhos que foram inabili-
tados (desclassificados) e tam-
bém os suplentes, caso algum
projeto selecionado não entregue
em tempo hábil a documentação
exigida para receber os recursos.

O pagamento dos fomentos
e prêmios devem ser realizados já
neste mês de janeiro, após a assi-
natura do Termo de Execução
Cultural e Recibos por parte dos
contemplados. As datas e dinâ-
mica desta fase serão informadas
aos proponentes via e-mail.

Piracicaba recebe R$ 3,09
milhões em recursos do Gover-
no Federal para aplicação por
meio da Lei Paulo Gustavo, di-
vididos em quatro editais: Pro-
dução de Audiovisual e Ações de
Formação, Demais Áreas – Pro-

jetos, Demais Áreas – Prêmios e
Manutenção de Salas de Cinema.

Todos os projetos dos quatro
editais foram analisados durante
o mês de dezembro por 17 avalia-
dores profissionais (pareceristas),
oriundos de 11 estados brasileiros.
A classificação dos projetos, divi-
didos em quatro comissões (qua-
tro editais), foi posteriormente au-
ditada por meio de reunião online
entre todos os pareceristas e uma
comissão técnica da Semac. Para
análise dos editais do Audiovisual,
os pareceristas foram Aguimario
Pimentel Silva, Elisângela de Oli-
veira Dantas, Fábio de Oliveira
Barbosa e Patala Filmes Ltda.

PROJETOS SELECIONA-
DOS – O edital Audiovisual, Pro-
dução de Audiovisual e Ações de
Formação é dividido em duas ca-
tegorias. A primeira é Apoio à Pro-
dução de Obras Audiovisuais, di-
vidida em cinco subcategorias, en-
quanto a outra é Apoio à Realiza-
ção de Ação de Formação Audiovi-
sual, Mostra de Cinema, Festivais,
Cineclubes e Pesquisa Audiovisu-
al, com duas subcategorias.

Na primeira subcategoria do
Audiovisual, Produção de Audio-
visual e Ações de Formação, cha-
mada Produção de Curtas Metra-
gens ou Média Metragem, foram
nove projetos selecionados; a sub-
categoria Desenvolvimento de Ro-
teiro para Longa-Metragem Ficção,
Animação, Documentário, Websé-
rie maior que 70 minutos selecio-
nou três proponentes; em Produ-
ção de Longa-Metragem Ficção,
Animação, o edital contemplou um
projeto; na subcategoria Produção

de Longa-Metragem Documentá-
rio, Websérie maior que 70 minu-
tos teve três projetos selecionados,
enquanto a subcategoria Produção
livre contemplou quatro projetos.

Na segunda categoria deste
mesmo edital, a subcategoria
Apoio à Realização de Ação de
Formação Audiovisual Produzi-
das por Munícipes selecionou cin-
co projetos, enquanto a subcate-
goria Mostra de Cinema, Festi-
vais, Cineclubes e Pesquisa Audi-
ovisual classificou dois projetos.

Já no edital Apoios às Salas de
Cinema selecionou dois projetos na
categoria de apoio a salas de cine-
ma que não componham redes.

O secretário da Ação Cultu-
ral, Carlos Beltrame, destaca que
a Lei Paulo Gustavo é um impor-
tante aporte à classe artística lo-
cal e prevê uma movimentação
cultural ainda maior na cidade
em 2024, quando diversos proje-
tos selecionados devem começar
a ser executados. “Assim como
durante as reuniões técnicas, re-
alizadas entre Poder Público e
artistas ao longo de três meses, a
Semac permanecerá aberta ao di-
álogo democrático para que os
projetos viabilizados com recur-
sos da Lei Paulo Gustavo aconte-
çam e cheguem ao público da
melhor forma possível”, disse.

RECURSO – Os proponen-
tes dos editais de Audiovisual têm
três dias úteis, entre 5/01 e 9/01,
para apresentar recursos, que de-
vem ser enviados para o e-mail
duvidaslpg@piracicaba.sp.gov.br.
Todos os recursos serão analisa-
dos pela comissão de pareceristas.

Finalizada a etapa de análise
de recursos do mérito cultural, o
proponente do projeto contempla-
do deverá, no prazo de até dez dias
úteis, apresentar as certidões exi-
gidas em cada edital, para em se-
guida formalizar e assinar o Ter-
mo de Execução Cultural e posteri-
ormente receber os recursos.

EDITAIS DEMAIS ÁRE-
AS – Na categoria Demais Áreas
– Projetos foram 33 habilitados.
Este edital tem quatro categorias:
Artes Cênicas (teatro, dança, cir-
co) e Música, 10 classificados;
Cultura popular, Cultura Negra,
Mulheres e Cultura Hip Hop, In-
dígenas, LGBTQIAP+, com 21 clas-
sificados; Turismo Cultural, Ar-
tes Visuais, Economia Criativa,
Literatura e Patrimônio e Memó-
ria, com 31 classificados; e a cate-
goria Primeiras Obras, com três
classificados. Já o edital Demais
Áreas – Prêmios teve quatro pro-
jetos classificados para receber os
recursos da Lei Paulo Gustavo.

LEI PAULO GUSTAVO –
A Lei Paulo Gustavo direciona R$
3,86 bilhões do superávit financei-
ro do Fundo Nacional de Cultura e
do Fundo Setorial do Audiovisual
a estados e municípios para fomen-
to de atividades e produtos cultu-
rais, em razão dos efeitos econômi-
cos e sociais da pandemia de Co-
vid-19. Assim como a Lei Aldir
Blanc (que destinou R$ 2,5 milhões
a Piracicaba, em 2020 e 2021), a
Lei Paulo Gustavo é executada com
recursos do Governo Federal. É,
ainda, uma homenagem a Paulo
Gustavo, artista símbolo da ca-
tegoria, vitimado pela doença.

FALECIMENTOS
SR. FRANCISCO JOSE DOS
SANTOS faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 73 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Lu-
cas dos Santos e da Sra. Gra-
cina Maria da Conceição, era
casado com a Sra. Carmem
Aureliano da Silva Santos; dei-
xa os filhos: Lucas dos San-
tos, casado com a Sra. Bianca
Marraccini e Thiago dos San-
tos, casado com a Sra. Maya-
ra de Melo Santos. Deixa ne-
tas, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
das 07h30 às 18h00 na sala
“Diamante” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, tendo segui-
do o féretro às 18h15 para a
realização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON BATOCCHIO fale-
ceu ontem, nesta cidade, conta-
va 68 anos, filho dos finados Sr.
Fioravante Batocchio e da Sra.
Maria Thereza Averza Batocchio;
deixa os filhos: Milena Thais Yui
Batocchio, casada com o Sr.
Rafael Soares Sousa e Bruno
Cesar Yui Batocchio, casado
com a Sra. Ana Maria Savio Lu-
zia Batocchio. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 17h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DENISE ANDREIA MEN-
DES faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 48 anos, filha da

Sra. Adair Mendes Lessa, era
casada com o Sr. Jackson Sa-
cratim. Deixa filhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 09h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CAROLINA FRAN-
CO RAMALHO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 72 anos,
filha dos finados Sr. José Tei-
xeira Franco e da Sra. Caroli-
na Santarrato Franco, era ca-
sada com o Sr. Celso Jorge
Ramalho; deixa o filho: Carlos
Eduardo Ramalho, casado
com a Sra. Renata Martello
Ramalho. Deixa as netas Ca-
rolina e Helena, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-

mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Veló-
rio da Saudade sala “06”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SIRLEY RIBEIRO PAZ fale-
ceu ontem, nesta cidade, conta-
va 59 anos, filha dos finados Sr.
Dinarte Ribeiro Paz e da Sra. Li-
dia Ribeiro Paz, deixa os filhos:
Diego Tenorio, casado com a
Sra. Angela Beltrame Bernarde
Tenorio e Adriano Reis. Deixa
demais familiares e amigos. O
velório iniciou-se hoje das
07h30 às 18h00 na sala “Safira”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. WALTER SEBASTIÃO
ROSSI faleceu anteontem na
cidade de Saltinho, aos 73
anos de idade e era casado
com a Sra. Angela Maria Ber-
toli Rossi. Era filho do Sr. João
Rossi e da Sra. Alice Tolotti
Rossi, falecidos. Deixa o filho:
Walter Ricardo Bertoli Rossi
casado com Luciana Camila
Artur Rossi. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Saltinho , seguindo
para o Cemitério Municipal de
Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ILDEFONSO DOMINGOS
TEODORO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 77
anos de idade. Era filho do Sr.
Valdomiro Domingos Teodoro
e da Sra. Maria Aparecida Teo-
doro, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Margarete Domingos
Theodoro casada com Juceli-
no de Souza, João Domingos
Theodoro e Juraci Domingos
Theodoro. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende
– Sala 02 , seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUIZA RISSATO DE CA-
MARGO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 77 anos
de idade e era casada com o
Sr. João Heliodorio de Camar-
go. Era filha do Sr. Ettore Ris-
sato  e da Sra. Angelina Ferri,
falecidos. Deixa os filhos: Ma-
risa Aparecida Camargo, Oda-
ir Aparecido de Camargo e
João de Camargo. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se hoje as 15:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 05 ,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE MARIA CANCELLIE-
RO faleceu ontem na cidade de

Piracicaba, aos 83 anos de
idade e era casado com a Sra
Arlete Passari Cancelliero. Era
filho do Sr. Vicente Antonio Can-
celliero  e da Sra. Maria Viliotti
Cancelliero, falecidos. Deixa
os filhos: Fernando Passari
Cancelliero casado com Marta
Regina Rizzo Cancelliero, Fa-
bio Passari Cancelliero, Jose
Maria Cancelliero Junior casa-
do com Alessandra Scarcella
Cancelliero, Maria Laura Pas-
sari Cancelliero Oliva casada
com Marcelo Carlos Oliva. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O Velorio ocorrerá hoje
na Sala Esmeralda no Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba a partir das 07:30hs até as
11:00hs. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO ARISTEO SAVI-
OLO faleceu ontem na cida-
de de P i rac icaba,  aos  90
anos de idade e era filho dos
finados Sr. Cesario Saviolo e
da Sra. Lazara de Oliveira
Franco. Deixa o filho: Jackson
de Mora is  Fre i tas  casado
com Jessica Melodi Fantato
de Morais Freitas. Deixa neta
e demais parentes. O seu
corpo foi transladado para a
cidade de Santa Maria da
Serra e o seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro
ás 11:00h do Velório Munici-
pal de Santa Maria da Serra
seguindo para o Cemitério
da mesma localidade onde
será inumado em jazigo da
família. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Uma bancária foi agredida
com dois socos, no peito e no bra-
ço, em uma agência no Centro de
Piracicaba, na quarta-feira (3),
quando fazia atendimento e orien-
tação a clientes para uso dos cai-
xas eletrônicos. O episódio provo-
cou a realização, ontem (4), de uma
manifestação de protesto de dire-
tores do Sindicato dos Bancários
de Piracicaba e Região. A entidade
exige a apuração rigorosa, com a
identificação do cliente agressor e
a sua responsabilização criminal.

“Nós fizemos contato com a
bancária, ainda na quarta-feira,
e oferecemos todo o apoio por
parte do Sindicato. Colocamos o
nosso departamento jurídico a
sua disposição, assim como indi-
camos contato com os profissio-
nais da nossa área de saúde, es-
pecialmente de psicologia”, infor-
mou o presidente do Sindicato,
José Antonio Fernandes Paiva.

Além disso, o Sindicato já man-
teve contato com a gerência do Banco
Mercantil do Brasil, agência da Pru-
dente de Moraes, onde ocorreu a
agressão, solicitando informações e
o início das medidas de responsabi-
lização, com a abertura de boletim
de ocorrência na polícia. “Nós não
podemos admitir impunidade para
uma agressão covarde, contra uma
mulher, no seu local de trabalho, e o
banco precisa tomar todas as medi-
das cabíveis”, salientou Paiva.

Na manhã desta quinta-fei-
ra, diretores e assessores do Sin-
dicato também realizaram mani-
festação na agência do Banco
Mercantil. Colocaram faixas com

Agnaldo Roncasaglia, diretor do sindicato, explica aos clientes
os motivos do protesto e fala sobre o trabalho dos bancários

Divulgação

os dizeres “A vida é mais valiosa
que o lucro – Segurança Já” e
“Investir em segurança é respei-
tar os bancários e os clientes”.

Os diretores da entidade tam-
bém entraram na agência, manti-
veram reunião com o gerente e ex-
plicaram aos clientes os motivos do
protesto. “Nós pedimos a compre-
ensão de vocês, pois os funcionári-
os não são os responsáveis pela
demora no atendimento, estão
apenas realizando o seu trabalho,
merecem o respeito de todos”, dis-
se o diretor Agnaldo Roncasaglia
aos clientes que aguardavam
acesso aos caixas eletrônicos.

Paiva explicou que a situação
também se deve às condições des-
favoráveis de trabalho oferecidas
pelo banco, com a redução do nú-
mero de funcionários, que provoca
demora no atendimento, e situa-
ções inadequadas do ponto de vis-
ta da segurança. “Nós apontamos
todos estes fatores no contato com
o responsável pela agência, cha-
mando a atenção para a necessi-
dade urgente de melhorias nos
equipamentos e procedimentos de
segurança disponíveis”, explicou.

O dirigente ressalta que o ban-
co tem responsabilidade por ga-
rantir a segurança e a integridade
dos funcionários e dos clientes e
que a falta de investimentos nessa
área pode resultar em situações
ainda mais graves do que a ocor-
rida na última quarta-feira. “Nós
vamos intensificar a fiscalização
e as denúncias, pois queremos
evitar incidentes que podem ser
ainda mais graves”, enfatizou.
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Cliente agride bancária
em agência no Centro

OFICINAS
O Sesc Piracicaba recebe,
neste sábado (6), a partir das
10h, as oficinas de Krump,
com Maycon Xkillz, e de Hip
Hop, com Welder Black, dois
grandes nomes dos estilos
de dança da região, com

mais de 15 anos de carreira.
Após as oficinas acontecem
as batalhas de Krump 1x1 e
de Allstyle 2x2 envolvendo jo-
vens e interessados. O even-
to é gratuito, sem necessida-
de de retirada de ingressos.

Maycon Ramos
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Raízen realiza feirão de
empregos em Capivari
Interessados receberão atendimento presencial em duas ocasiões durante
o mês de janeiro. Inscrições também podem ser feitas de forma on-line

A Raízen, referência global em
bioenergia e terceira maior empre-
sa brasileira em faturamento, pro-
moverá dois feirões de empregos
na cidade de Capivari (SP) duran-
te o mês de janeiro, no Ganha
Tempo Municipal. O primeiro será
realizado entre 9 e 11 de janeiro, já
o segundo momento de atendi-
mento para entrega de documen-
tos e currículos ocorrerá entre 15
e 17 de janeiro. O objetivo da ação
é preencher as mais de 1.500 va-
gas abertas, com cargos que po-
dem variar de acordo com a uni-
dade de atuação e que incluem

áreas operacionais da companhia
nas proximidades da região.

Há vagas para Operador de
Colhedora, Gestor de Processos
Agrícolas, Operador de Máquina,
Motorista, Mecânico de Manuten-
ção, Auxiliar de Armazenagem,
Auxiliar de Produção Industrial,
Operador de Etanol, Fiscal de Ope-
rações, Condutor Fluvial, Opera-
dor de Motobomba, entre outras
posições. Para se candidatar, em
algumas áreas é exigido possuir
experiência, disponibilidade para
turnos e, em casos específicos, al-
guns cargos requerem CNH ade-

quada a função. Também há va-
gas para interessados com ensi-
no fundamental incompleto.

A contratação ocorrerá no re-
gime CLT e, entre os benefícios, além
de remuneração compatível com o
mercado, os profissionais terão
acesso a convênios médico, odon-
tológico, farmacêutico, vale ali-
mentação, seguro de vida e trans-
porte gratuito, de acordo com a
realidade de cada local de atuação.

Para o atendimento presen-
cial, a recepção será feita das 9h
às 14h, e será organizada por or-
dem de chegada. Os interessa-

dos deverão comparecer levan-
do um currículo impresso, RG ou
CNH. Os currículos também po-
dem ser enviados para o e-mail da
unidade: rhrafard@raizencom.

Com mais de 46 mil colabora-
dores e 15 mil parceiros de negóci-
os espalhados pelo País, a Raízen,
que é protagonista na transição
energética, busca promover um
ambiente de trabalho inovador, éti-
co, inclusivo, seguro, sustentável e
que respeite as pessoas e suas indi-
vidualidades. Para isso, busca es-
tes valores e compromissos nos pro-
fissionais que integrarão seus times.
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'Patos!' e 'Wish' estreiam ao cinema
Fotos: Divulgação

Com a criançada em férias, o
Cine Shopping Piracicaba selecio-
nou dois belos filmes de anima-
ção que prometem muita diversão
aos pequenos cinéfilos: a comédia
de aventura "Patos!" e a aventura
musical "Wish - O Poder dos De-
sejos". Os filmes "Aquaman 2",
"Wonka", "Mamonas Assassi-
nas" e "Minha Irmã e Eu" conti-
nuam em cartaz. E na próxima
quarta-feira, dia 10, haverá a
pré-estreia da comédia musical
adolescente "Meninas Malvadas",
que promete muita diversão.

"PATOS !" ("Migration", no
original), é uma comédia de aven-
tura e animação dirigida pelo car-
tunista, animador e cineasta fran-
cês Benjamin Renner, a partir de
um roteiro escrito por Mike White
e uma história de White e Renner.
Em algum lugar de uma floresta
da Nova Inglaterra, a história se-
gue uma família de patos selvagens
que está levando a mesma rotina
há anos. O pai, Mack, se preocupa
em manter todos seguros nos ar-
redores onde vivem. Porém, a mãe,
Pam, está ansiosa para viajar e
mostrar novos lugares aos filhos,
o adolescente Dax e a menininha
Gwen. Quando um grupo de patos
migratórios pousa na região de
Mack e Pam cheios de histórias para
contar, o casal decide que é hora
de ir conhecer outros lugares, mi-
grando para a Jamaica. O públi-
co infantil vai adorar esse simpá-
tico e divertido bando de patos.

"WISH - O PODER DOS
DESEJOS" ("Wish", no original)
é uma nova animação de aventura

musical de fantasia produzida pela
Walt Disney Animation Studios e
dirigida pelo experiente Chris Buck
(dos filmes da franquia "Frozen")
e pelo animador tailandês Fawn
Veera Sunthorn (em sua estreia no
cinema). No mágico Reino de Ro-
sas, numa ilha do Mar Mediterrâ-
neo, uma jovem e espirituosa so-
nhadora chamada Asha, de 17
anos, faz um desejo tão poderoso
que é atendido por uma força cós-
mica, uma estrela que desce do céu
na forma de uma bola de luz an-
tropomórfica, que Asha chama de
Star. Juntas, Asha e Star enfren-
tam um inimigo formidável, o Rei
Magnífico, soberano do Reino de
Rosas, para salvar sua comunida-
de e provar que quando a vontade
de uma pessoa corajosa se une à
magia das estrelas, coisas maravi-
lhosas podem acontecer. Nessa jor-
nada, Asha vai estar acompanha-
da de seu melhor amigo, um pe-
queno bode chamado Valentino.
A trama foi inspirada na canção
"When You Wish Upon a Star",
do clássico filme de animação da
Disney de 1940 "Pinóquio".

"MENINAS MALVADAS"
(Mean Girls) chega em nossas te-
las na próxima quarta-feira, dia
10, em pré-estreia, É uma comé-
dia musical adolescente adapta-
da do musical da Broadway
"Mean Girls"23 e servindo como
uma nova versão ao filme original
de 2004 "Meninas Malvadas",
que foi um grande sucesso na épo-
ca. Traz um belo elenco jovem,
muita música. Diversão garanti-
da para o público adolescente.

Em Wish - O Poder dos Desejos, Asha e seu bode valentino navegam
no Reino de Rosas, onde os desejos podem se tornar realidade

Patos!, a nova animação da Disney, mostra uma familia de patos
que tenta convence seu pai a tirar as melhores férias de sua vida
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Receita Federal adia início da autorregularização de dívidas
Andreia Verdélio
Wellton Máximo

Da Agência Brasil

A Receita Federal adiou para
esta sexta-feira (5) o início da
adesão dos contribuintes ao pro-
grama da autorregularização in-
centivada de tributos. O prazo co-
meçaria nessa terça-feira (2), mas
por problemas técnicos o formu-
lário de adesão não pôde ser dis-
ponibilizado na data prevista.

O programa permite que os
contribuintes admitam a existên-
cia de débitos, paguem somente o
valor principal e desistam de even-
tuais ações na Justiça em troca
do perdão dos juros e das multas
de mora e de ofício e da não rea-
lização de autuações fiscais. Ele
foi criado pela Lei 14.740, sancio-
nada em novembro de 2023.

De acordo com a Receita Fe-
deral, o adiamento do início da
adesão não afeta os incentivos que

o contribuinte pode obter com a
autorregularização. Pessoas físicas
e empresas podem participar. O pe-
ríodo de adesão vai até 1º de abril.

A dívida consolidada pode ser
quitada com desconto de 100% das
multas e dos juros. O contribuinte
pagará 50% do débito como entra-
da e parcelará o restante em 48
meses. Quem não aderir à autor-
regularização pagará multa de
mora de 20% do valor da dívida.

O requerimento de adesão
deve ser feito pelo portal do Cen-
tro Virtual de Atendimento da
Receita Federal (e-CAC). Se o pe-
dido for aceito, o órgão conside-
rará que houve confissão extraju-
dicial e irrevogável da dívida. So-
mente débitos com a Receita Fede-
ral podem ser autorregularizados.
O programa não abrange a dívida
ativa da União, quando a Procura-
doria-Geral da Fazenda Nacional
passa a cobrar o débito na Justiça.

A regulamentação do progra-

ma foi publicada em instrução nor-
mativa no dia 29 de dezembro. Ele
permite a inclusão, na renegocia-
ção, de tributos não constituídos
(não confessados pelo devedor) até
30 de novembro de 2023, mesmo
nos casos em que o Fisco tenha ini-
ciado procedimento de fiscalização.
Também podem ser incluídos tri-
butos constituídos (confessados
pelo devedor) entre 30 de novem-
bro de 2023 e 1º de abril de 2024.

Abrangência - Quase todos os
tributos administrados pela Recei-
ta Federal estão incluídos na au-
torregularização incentivada. A
exceção são as dívidas do Simples
Nacional, regime especial para mi-
cro e pequenas empresas. Assim
como em outros programas recen-
tes de renegociação com a Receita,
o contribuinte poderá abater crédi-
tos tributários (descontos em tribu-
tos pagos a mais) da Contribuição
Social sobre o Lucro Líquido (CSLL),
desde que limitados a 50% da dívi-

da consolidada. Também será pos-
sível abater créditos de precatórios,
dívidas do governo com o contribu-
inte reconhecidas pela Justiça em
sentença definitiva, tanto próprios
como adquiridos de terceiros.

Segundo a instrução norma-
tiva, a redução das multas e dos
juros também não será computa-
da na base de cálculo do Imposto
de Renda Pessoa Jurídica, da
CSLL, do Programa de Integra-
ção Social (PIS), do Programa de
Formação do Patrimônio do Ser-
vidor Público (Pasep) e da Con-
tribuição para o Financiamento
da Seguridade Social (Cofins).

A Receita regulamentou os
critérios para a exclusão do pro-
grama. Será retirado da renegoci-
ação especial quem deixar de pa-
gar três parcelas consecutivas ou
seis alternadas. Caso o devedor
deixe de pagar uma parcela, estan-
do pagas as demais, também será
excluído da autorregularização.
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Serviços da Smads atenderam
mais de 22 mil pessoas em 23
Ações de garantia dos direitos de crianças, jovens, pessoas idosas, em situação
de rua, com deficiência, mulheres vítimas de violência doméstica, entre outras

O ano de 2023 foi marcado por
diversas ações relacionadas à ga-
rantia de direitos de crianças, jo-
vens, pessoas idosas, em situação
de rua, pessoas com deficiência,
mulheres vítimas de violência do-
méstica, entre outras, executadas
pela Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads); as ações somaram mais
de 22 mil pessoas atendidas nos
serviços socioassistenciais.

Neste contexto, destacam-se
as medidas de reestruturação ad-
ministrativa, com a implementa-
ção dos setores de Vigilância Soci-
oassistencial, Gestão do Trabalho
abrangendo o Núcleo Educação
Permanente e Superintendência
do Desenvolvimento Social, incor-
porando as Coordenadorias de Se-
gurança Alimentar, Direitos Hu-
manos e Inclusão Produtiva.

As implementações propicia-
ram o fornecimento de dados e in-
dicadores essenciais para monito-
ramento, avaliação e novos plane-
jamentos; facilitaram os estudos

Fotos: Divulgação/CCS

para constituição de Comitê Mu-
nicipal de Proteção e Atendimen-
to Migrantes e Refugiados e pro-
moveram a ampliação do apoio a
mulheres em situação de violên-
cia doméstica; a criação de um
grupo de trabalho intersetorial
para políticas públicas relaciona-
das ao Transtorno do Espectro
Autista (TEA); a implantação da
Câmara Intersetorial de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional e par-
cerias para qualificação profissio-
nal de pessoas em vulnerabilida-
de social para inclusão sociopro-
dutiva. Além disso, campanhas
de combate ao preconceito e ações
de educação permanente, desti-
nadas a todos os trabalhadores
do SUAS, em diversas temáticas.

“Hoje, a Assistência Social
no município está em pleno de-
senvolvimento, ofertando às pes-
soas em situação de vulnerabili-
dade social, proteção, atendi-
mento especializado e a garantia
de direitos para o enfrentamen-
to das desigualdades socioterri-

toriais e universalização dos di-
reitos sociais”, explica Euclidia Fi-
oravante, secretária da Smads.

Para melhor acolher a po-
pulação e os servidores públicos
atuantes nos Centros de Refe-
rência de Assistência Social
(Cras) Novo Horizonte, São José
e Vila Sônia e Centro de Refe-
rência Especializado de Assistên-
cia Social (Creas) Santa Teresi-
nha, a Prefeitura realizou melho-
rias estruturais em seus espaços
físicos, considerando o aumento
da efetividade da gestão do Siste-
ma Único da Assistência Social.

Além dessas melhorias, a pas-
ta também contratou novos servi-
dores para a recomposição das equi-
pes mínimas de atendimento.

SECRETARIA EM NÚME-
ROS - Segundo balanço da Sma-
ds, em 2023, 10.697 pessoas foram
atendidas nas unidades de Cras e
pelo serviço da Equipe Volante nos
bairros; no Creas e Epsemc (Equi-
pe de Proteção Social Especial de
Média complexidade) foram 2.441.

A pasta também contribuiu
para o auxílio a 287 pessoas que
participaram da Frente de Tra-
balho e de outras 50 pessoas que
foram qualificadas por meio de
cursos realizados em parceria
com Sebrae, Senai, Unimep,
Universidade Anhembi Morum-
bi; além da captação de 400
currículos na Feira de Empre-
gabilidade, realizada no territó-
rio do Parque dos Eucaliptos.

Nos serviços para pessoas em
situação de rua (Centro Pop, Casa
de Passagem, Serviço Especializa-
do em Abordagem Social - Seas e
Núcleo de Apoio Social), 3.063 pes-
soas foram atendidas, consideran-
do que a mesma pessoa pode ter
utilizado de todos os serviços e ser
contabilizada em cada um deles,
além do público ser oscilante e não
necessariamente permanecer no
município. Nos serviços para pes-
soas com deficiência (Programa
Habilitação e Reabilitação e Cen-
tros Dias), 1.553 pessoas foram
atendidas. Mais de 1.790 pessoas

idosas foram atendidas na Esta-
ção Idoso, Centro Dia do Idoso,
Centro de Convivência Intergera-
cional (CCInter), projeto Com
Convivência nos bairros, Proteção
Básica e Especial no Domicílio.

Pelo menos 1.075 crianças e
adolescentes e 362 pessoas adultas

foram atendidas nas unidades de
CCInter e 775 participaram do Pro-
grama Primeira Infância no SUAS
(Criança Feliz). “Para este ano,
esperamos avançar ainda mais
na oferta de proteção e atendimen-
to à população em vulnerabilida-
de social”, conclui a secretária.

Ação de segurança alimentar e combate à fome
com famílias no Cras Mário Dedini

Crianças e adolescentes do CCInter Jaraguá
durante atividade dos 256 anos de Piracicaba Atendimento no Cras Vila Sonia Ação intergeracional: criança e pessoa idosa

Passeio com idosos do CCInter Serviço de Abordagem Social Mulher atendida no Cram em oficina de corte e costura

Idosos participam de oficina de estimulação neurocognitiva Formação garantia de Direitos Humanos e Diversidade Ação de segurança alimentar
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Mais meu Deus do céu, nem
começou o ano e "ocê" já tá
com "réiva"?

- Agora eu tô vendo que tem
até os "reiti" das redes soci-
ais atrais de mim.

- "Acarma sô".

- O XVZÂo foi para Jacutinga
fazer pré-temporada.

- Se vai ser "bão" ou não va-
mos saber dia 17/01.

- Uma coisa tenho certeza,
queijo e café "num vai fartá".

- Será que alguém pode pe-
gar uma encomenda?

- Um queijinho mineiro com
"docedileite" vai muito bem.

- Paulo Roberto tem o elen-
co quase completo, ainda
faltam mais atacantes de
"beiradas"

- Com o dinheiro que está
pingando lá no clube pode ser
que apareça uns jogadores a
mais.

- Douglas Pimenta anda bem
quieto.

- As "cornetadas" diminuíram

um pouco e o gestor teve um
pouco de sossego.

- É muita grana que vai en-
trar para o Nhô-Quim.

- Se manter essa linha de
revelação de atleta daqui
quarenta anos aparece outro.

- Pianelli, Cafú e Beraldo,
bem distante um do outro né?

- Os garotos do Sub-20 já
foram para Alumínio.

- Nossos meninos alojados
em Alumínio só pesam no
"ouro".

- A chave não está tão fácil,
mas nada impossível, passar
de fase é quase que obriga-
ção.

- Alguém viu o presidente?

- Notícias?

- Vamos torcer pelos nossos
"Nhô-Boys" e depois pelo
Nhô-Quim.

- Adrenalina não vai faltar.

- E o Passe de Letra vem
para 2024 com muitas novi-
dades.

-Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
veterana AM 650, colunista, gestor comercial e
apaixonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.

Luiz Tarantini

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Brotas é o destino perfeito para férias inesquecíveis
Capital do turismo de aventura oferece opções para todos os gostos e idades

Ecoparque Cassorova é um paraíso para os amantes da natureza

Fotos: Divulgação

O rafting em Brotas é uma experiência única

Conhecida como a capital na-
cional do turismo de aventura, a
cidade de Brotas convida os via-
jantes a experimentarem uma jor-
nada emocionante, repleta de na-
tureza, atividades empolgantes e
momentos relaxantes. Seja você um
jovem aventureiro, um casal em
busca de romantismo, uma família
em busca de diversão ou um explo-
rador solitário, Brotas oferece algo
especial para todos. E opção é o que
não falta na cidade! Por isso, elabo-
ramos roteiros de 3, 5 e 7 dias para
aproveitar Brotas ao máximo.

ROTEIRO DE 3 DIAS -
Logo pela manhã, prepare-se para
uma aventura emocionante no Rio
Jacaré-Pepira Mirim! O rafting em
Brotas é uma experiência única,
onde você navega pelas águas en-
frentando corredeiras emocio-
nantes e apreciando a paisagem
ao longo do percurso. Guias expe-
rientes garantem a segurança e a
diversão, proporcionando um
contato próximo com a natureza e
a emoção das águas agitadas.

Após a aventura no rio, é hora
de se aventurar em novas alturas
ou explorar a beleza natural das
cachoeiras. O rapel permite descer
pelas encostas rochosas das que-
das d’água, proporcionando uma
experiência íntima com a nature-
za e uma adrenalina controlada
para os amantes de aventura.

Comece o dia imergindo na
beleza natural de Brotas com uma
trilha até as cachoeiras dos mais
de nove ecoparques da cidade. A
caminhada pela trilha permite um
contato com a vegetação local, ofe-
recendo oportunidades para ob-
servar a vida selvagem e apreciar
a tranquilidade do ambiente. Ao
chegar à cachoeira, você será re-
cebido por quedas d’água perfei-
tas para um banho refrescante.

Em seguida, explore o Parque
dos Saltos, lar de algumas das mais
belas quedas d’água do Brasil. Ca-
minhe pelas trilhas que levam a
mirantes estratégicos e pontes, que
permitem contemplar as quedas
d’água e sentir a energia do ambi-
ente. Fotógrafos e amantes da na-
tureza encontrarão neste lugar
uma fonte infinita de inspiração!

Mergulhe na rica história
e cultura de Brotas. Além de
atividades de aventura ao ar
livre, Brotas também oferece
atrações culturais que refletem
a história e identidade local.

Dentre as opções estão o Mu-
seu do Café, equipamento públi-
co mantido com recursos muni-
cipais, o Museu do Caipira, loca-
lizado na Casa da Cachaça e o
CEU - Centro de Estudos do Uni-
verso, no Brotas Eco Hotel Fazen-
da, um observatório astronômico
que oferece aos visitantes a oportu-
nidade de explorar o cosmos por
meio de telescópios e atividades como
a observação do céu noturno.

ROTEIRO DE 5 DIAS - Os
turistas que quiserem passar mais
tempo em Brotas podem apreciar
ainda mais atividades: Canionis-
mo e esportes aquáticos - Viva uma
experiência emocionante com o ca-
nionismo, que permite explorar e
descer por cânions deslumbrantes,
interagindo diretamente com a na-
tureza. A atividade combina aven-
tura, contemplação da paisagem e
desafios físicos ao descer por desfi-
ladeiros rochosos usando técnicas
de rapel, cordas e equipamentos de
segurança. A descida acontece ao
lado de cachoeiras, proporcionan-
do uma vista única das quedas
d’água e dos paredões de pedra.

Para quem gosta de água, é
possível aprender ou aprimorar
suas habilidades em esportes aqu-

áticos. O stand-up paddle (SUP) é
uma atividade relaxante e ao mes-
mo tempo um exercício excelente
para equilíbrio e coordenação. Nessa
modalidade, você fica em pé em
uma prancha larga, utilizando um
remo para se deslocar na água. As
águas mais tranquilas são ideais
para iniciantes ou para quem dese-
ja apenas relaxar enquanto flutua
e aprecia a paisagem ao redor.

Acorde cedo e aproveite as
águas do Recanto das Cachoeiras,
um verdadeiro refúgio que oferece
não apenas relaxamento, mas uma
experiência revigorante para corpo
e mente. É o local ideal para desco-
nectar-se do estresse cotidiano.

Com as energias recarregadas,
experimente a sensação única de
liberdade com a tirolesa. Esta ati-
vidade pode variar em termos de
altura, extensão e velocidade, de-
pendendo do local. Alguns circui-
tos em Brotas percorrem trajetos
em meio à natureza, proporcionan-
do vistas das paisagens locais,
como matas, rios e cachoeiras.

ROTEIRO DE 7 DIAS - As
opções de passeios em Brotas são

ainda maiores quando se pode fi-
car na cidade por 7 dias.  Des-
brave a região em trilhas com
quadriciclos, imergindo em cami-
nhos desafiadores e paisagens de
tirar o fôlego. Essa aventura per-
mite uma conexão intensa com a
natureza, enquanto os veículos
percorrem a Cuesta de Brotas.

Já as cavalgadas pela zona
rural de Brotas proporcionam um
ritmo mais sereno para explorar a
beleza natural. Percorrendo trilhas
naturais a cavalo, você se envolve
com a paisagem de forma tranqui-
la e íntima, permitindo uma cone-
xão mais profunda com o ambi-
ente ao seu redor. É uma experi-
ência que envolve a interação com
a natureza enquanto desfruta do
encanto das paisagens locais.

Aproveite o Ecoparque Casso-
rova, um paraíso para os amantes
da natureza e da aventura. Loca-
lizado em uma região privilegia-
da, o parque oferece uma varieda-
de de atrações exclusivas. Uma
delas é a Cachoeira Cassorova,
uma imponente queda d’água elei-
ta a mais bonita do estado de São

Paulo e uma das mais bonitas do
Brasil. Para os mais aventureiros,
o ecoparque oferece o circuito de
arvorismo, que desafia os partici-
pantes a superarem obstáculos en-
tre as copas das árvores. Há tam-
bém áreas de descanso, restau-
rante e espaços para relaxamento,
onde é possível apreciar a paisa-
gem e recarregar as energias.

Antes de ir embora, revisite
seus lugares favoritos novamente
ou descubra algo novo na cidade,
e não se esqueça de guardar na
memória as lembranças de uma
semana repleta de aventuras e ex-
periências únicas em Brotas.

O QUE FAZER À NOITE
EM BROTAS? -  Depois de um
dia repleto de atividades emoci-
onantes, nada melhor do que sa-
borear a culinária local em um
dos restaurantes da cidade.
Desde pratos tradicionais até
opções mais refinadas, os res-
taurantes em Brotas oferecem
uma variedade de sabores para
agradar a todos os paladares.

Aproveite também para rela-
xar em um dos acolhedores ho-

téis de Brotas. Com uma varieda-
de de opções que vão desde pou-
sadas charmosas até resorts mais
luxuosos, você poderá desfrutar
de acomodações confortáveis e
serviços que visam proporcionar
momentos de descanso e bem-es-
tar. Seja em meio à natureza ou
no coração da cidade, os hotéis da
região oferecem um ambiente aco-
lhedor para uma noite tranquila.

DICAS ESPECIAIS - Jo-
vens: Aproveitem as atividades de
aventura oferecidas na região.
Casais: Desfrutem de momentos
românticos em passeios pelos eco-
parques, jantares à luz de velas e
caminhadas em meio à natureza.
Diversos hotéis oferecem serviços
especializados para casais em
busca de experiências românti-
cas, como decoração especial, jan-
tares à luz de velas e espaços inti-
mistas. Famílias: Participem de
atividades em grupo, como raf-
ting ou trilhas. Viajantes solitá-
rios: Juntem-se a tours locais
para conhecer pessoas, fazer
amizades e explorar as belezas
naturais da região em grupos.

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Atletas avaliam a participação na 98ª edição da São Silvestre
A 98ª edição da Corrida In-

ternacional de São Silvestre, re-
alizada no dia 31/12/2023, teve
dobradinha queniana no pódio
nas provas do masculino e femi-
nino. O vencedor inédito do mas-
culino foi Timothy Kiplagat Ro-
noh, de 30 anos, que completou
o percurso com o tempo de 44
minutos e 52 segundos. Entre as
mulheres, a campeã foi Catherine
Reline, de 21 anos, que conquis-
tou o bicampeonato com o tempo
de 49 minutos e 54 segundos.

Na principal corrida de rua da
América Latina, um grupo forma-
do por 27 atletas de Piracicaba con-
tou com o apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras), tendo como seu
maior representante o veterano
José Antonio Teixeira Leite, o Pre-
té, de 74 anos, que fez uma avalia-
ção positiva de sua participação.

Com 1.340 corridas e mais de
61 mil quilômetros percorridos

Grupo contou com apoio da Selam para participação da São Silvestre

Divulgação

entre treinamentos e corridas
desde o ano de 1986, Preté com-
pletou os 15 quilômetros da edi-
ção 2023 da São Silvestre com o
tempo de 1 hora e 39 minutos,
superando sua marca de 2022,
quando fechou sua participação
em 1 hora e 45 minutos. “Estou
feliz com o resultado, porque até
o quilômetro 5 da prova é sempre
difícil correr devido à grande
quantidade de participantes (35
mil), o que deixa tudo complicado
para a movimentação, mesmo as-
sim, consegui diminuir a minha
marca individual”, disse Preté.

O melhor tempo entre a co-
mitiva apoiada pela Selam foi do
atleta Jeanatan Pereira da Costa,
de 45 anos, que completou o per-
curso de 15 quilômetros em 1 hora
e 14 minutos. “Essa foi a minha
terceira participação. Neste ano
de 2024 vou largar entre os com-
petidores do pelotão premium e
espero baixar ainda mais esse
tempo”, ressalta Jeanatan.

Para Patrícia Aparecida dos
Santos, o objetivo foi alcançado
em sua quinta participação na
Corrida Internacional de São Sil-
vestre. A atleta de 49 anos com-

pletou o percurso em menos de
duas horas (1 hora e 52 minutos)
e ainda conseguiu dar suporte
para as atletas de Piracicaba que
fizeram suas estreias na prova.
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RETROSPECTIVA 2023
Show de estreia de
Tassia Guarnieri
Tassia Guarnieri estreiou

o show QUARENTÍNE, dia 19
de maio, em Piracicaba. O
espetáculo musical aconteceu
no Teatro do Sesc. Acompa-
nhada de sua banda, a artista
apresentou canções que com-
põe o EP QUARENTÍNE
(2022). Disponível em todas as
plataformas digitais de músi-
ca, com composições própri-
as e parcerias, feitas no perí-
odo da quarentena, o EP traz
reflexões acerca da crise eco-
nômica, social e psíquica do
cenário vivido durante a pan-
demia. Para além de suas
músicas inéditas, a cantora
traz releituras de outros artis-
tas do cancioneiro brasileiro.
O fio que liga as canções é
regido pela reflexão político-
social e envolvidos pelo balan-
ço da música brasileira. Rea-
lizar o show nos dias de hoje,
passados esse período inten-
so e sombrio causado pela
pandemia, trouxe novos signi-
ficados. Muita coisa mudou,
muita coisa não mudou. Re-
flexões atemporais sobre a
sociedade se apresentam
através das intersecções de
linguagem artísticas presentes
nesse show. A cantora, que
também é atriz, levou ao pal-
co elementos teatrais, propor-
cionando ao público uma ex-
periência completa: sonora e
visual. A banda que acompa-
nhou, músicos de notório sa-
ber na área, foram: Daniel Zi-
vko na guitarra; Matheus Ta-
gliatti no baixo elétrico e acús-
tico; André Grella no piano e

Biléo Sousa na bateria. Além
disso, o show contou com a
participação especial do artis-
ta piracicabano Rafael Beibi.

Para maiores informações
sobre a estreia do show, aces-
se as redes sociais da artista.
@tassiaguarnieri no Instagram.

CONHEÇA A ARTISTA
Atriz, cantora e pianista.

Em 2021 lançou o single “For-
ça Mulher”, com direção mu-
sical da artista Claudia Cas-
telo Branco – projeto premia-
do por mais de 3 editais de
cultura. Em 2022, lançou o
single “Forró da Xepa” em um
feat com Rafael Beibi e o EP
QUARENTÍNE – projeto premi-
ado pelo Programa de Ação
Cultural ProAC (SP) – sob a
direção musical de Gui Silvei-
ras. Pós-graduada em Arte-
educação, estudou Piano
MPB/Jazz no renomado Con-
servatório de Tatuí (2016 a
2019). Em 2020 ingressou no
curso de Canto Popular na
mesma instituição. Realizou
turnês pelo estado de SP;
shows no Sesc, Sesi e Se-
nac. Em 2023, recebeu o prê-
mio na categoria de ARTIS-
TA REVELAÇÃO - Prêmio
Pirarazzi de Cultura. Foi pre-
miada/classificada por festi-
vais e editais de cultura como
Lei Aldir Blanc, ProAC SP,
Festival FEMO, Show Case
SESI SP, entre outros. Aces-
se: www.tassiaguarnieri.com

Release enviado pela artísta
Fotos: Gabriel Albertini

GENTE

Festas de final de ano das personalidades piracicabanas

Dama da noite Ligia Sanfins
e amigas

Cantores Karina Mandro,
Lucas Duarte e familia Influencer Feliphe Todeski

Maestro Ernst Mahle comemorando
ano novo e 95 anos de idade

Apresentadora
Marisa Barrios
e familia

Ator Cesar
Augusto
Nogueira em
Itapecerica
da Serra

Fundador do
Bloco da
Ema Tony
Azevedo e
Camila
Daniele

Radialista
Luis Tarantini
e Carla
Inforçato

Cantora Mari
Samantha e
Diego Bizarro

Apresentador
Adolpho
Queiroz e
Elisabete
Bortolin
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CLAUDIA PALEO
Ex-diretora da Pinacoteca Municipal, é o nome dado ao Arma-
zém 8 do Engenho Central.
A homenagem, uma feliz iniciativa do Vereador Trevisan Junior,
ocorreu no último dia 15 de dezembro, com a presença da pri-
meira-dama, Andréa Almeida, autoridades, a irmã de Claudia,
Ligia Zambello Woltzenlogel Annicchino, familiares e amigos.
Claudia Paleo, foi uma mulher inovadora e determinada, foi di-
retora da Pinacoteca Municipal Miguel Dutra, colaboradora do
Salão Internacional de Humor de Piracicaba, além de coorde-
nadora da Galeria do Teatro Municipal, da Galeria do Engenho
e dos Salões de Belas Artes e de Arte Contemporânea, enfim,
uma grande referência cultural de nossa cidade.
Merecidíssima homenagem!

ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um sen-
sível admirador da arte e principalmente por quem faz arte com
tamanha devoção e qualidade. Tem uma agenda cheia de com-
promissos, porém é na Semac onde recebe os mais variados
projetos encaminhados por artistas de todas as áreas, sempre

EVENTOS

dentro do possível abraça a todos desta forma apoiando as
realizações artísticas, além de comprovar pessoalmente as
ações ocorridas na cidade. Por esta iniciativa convidamos o
ilustre secretário de ação cultural de Piracicaba para ser um
colaborador da coluna no intuito de fomentar ainda mais este

segmento com registros por onde passou durante a semana.  

Instagram @carlaobeltrame
 Credito fotográfico cedido pelo próprio

Secretário Municipal de Cultura

UMA NOITE NO MIRANTE
O último evento de 2023 foi um grande sucesso, com a apre-
sentação da Banda Themplus, na praça Antônio Benites, no
Chafariz do Mirante.
No último dia 15 de dezembro, a Prefeitura Municipal de Piraci-
caba, por meio da Secretaria Municipal da Ação Cultural, reali-
zou o último “Uma Noite no Mirante” deste ano, porém, já inici-
amos as programações para o próximo ano.
Agradeço a toda minha equipe da SEMAC que, incansavel-
mente, trabalha, com muito carinho, para a realização dos even-
tos da Secretaria da Cultura.
Que venha 2024!

ORQUESTRA SINFÔNICA DE PIRACICABA E CEDAN
Companhia Estável de Dança de Piracicaba, fecharam a tem-
porada de 2023 com chave de ouro, com a apresentação mag-
nífica do balé Coppélia.
O espetáculo foi realizado no último dia 16, no SESC Piracica-
ba, sob regência do maestro Knut Andreas e remontagem da
maître de ballet Camilla Pupa.
Parabéns a todos envolvidos!
Que venha 2024!!!
Apoio:
- Prefeitura do Município de Piracicaba, por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural.
- Sesc Piracicaba

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar
informações culturais para todos os públicos, promovendo

visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia

impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais,
conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela

qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição apresentamos a retrospectiva com a divulgação da
estreia do show da cantora Tássia Guarnieri. O quadro Andan-
ças Culturais com a presença do secretário de cultura Carlos
Beltrame prestigiando os eventos culturais.

Pautas e coberturas de eventos no e-mail pirarazzi@gmail.com
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PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Elson de Belém
Colunista, artista, comunicador e produtor cultural
#espalhepaz

Engenho da Notícia chega aos 18 anos
com nova logomarca e muitas novidades

Em 2024, a empresa de comunicação e assessoria de imprensa alcança a “maioridade” celebrando o feito de cara nova

Em janeiro de 2024, o
Engenho da Notícia come-
ça a celebrar 18 anos de
existência. Essa é uma
marca importante para o jor-
nalista Marcelo Basso, seu
fundador e proprietário, que
completa 26 anos de profis-
são neste mesmo ano. Para
celebrar este feito, além de
lançar uma nova logomarca,
desenhada pelo designer
gráfico Fábio Rontani, com
uma cara mais contemporâ-
nea, a empresa também
deve apresentar novidades.

O Engenho da Notícia
alcança a “maioridade” com
uma trajetória marcada pelo
compromisso com os clien-
tes e excelência nos servi-
ços prestados em Piracica-
ba e região. Inicialmente, a
empresa era exclusivamen-

te focada em assessoria de
imprensa, já na atualidade
atende também demandas
como gerenciamento de mídi-
as sociais, produção de con-
teúdo, clipagem e monitora-
mento de mídia, prevenção e
gestão de crises, apoio na
organização e cobertura de
eventos, planejamento estra-
tégico de comunicação e con-
sultoria em comunicação.

Olhando para o futuro, o
Engenho da Notícia planeja
diversificar a sua atuação,
buscando novas parcerias
para atender às demandas
em constante evolução,
mas sempre mantendo o
compromisso de produzir
conteúdos de qualidade e
ser um fornecedor confiável
das notícias de seus clien-
tes à imprensa e ao público.

“É com grande orgulho que
celebramos este marco sig-
nificativo de 18 anos de atu-
ação no mercado. Nossa mis-
são sempre foi a de comuni-
car bem e, para isso, segui-
mos comprometidos em con-
tinuar oferecendo soluções
confiáveis aos nossos clien-
tes”, disse Marcelo Basso.

A empresa de comunica-
ção compartilha seu suces-
so expressando gratidão aos
clientes, parceiros, fornece-
dores e, principalmente, à
equipe de colaboradores, tan-
to os atuais como os que
passaram e contribuíram para
essa jornada notável. “Enten-
demos que chegamos até
aqui por acreditar na impor-
tância da parceria, da confi-
ança e do respeito, tanto aos
nossos clientes quanto à

equipe e às pessoas que tra-
balham conosco. Seguire-
mos com os mesmos valo-
res, buscando expandir ainda
mais nossas perspectivas.
Apesar de quase duas déca-
das de atuação, temos muitos
planos e sonhos pela frente”.

HISTÓRIA DE SUCES-
SO  - Após a graduação,
Basso passou por oito anos
de aprendizado e muito tra-
balho em prol de um jorna-
lismo sério e de procedimen-
tos éticos, que regem a ati-
vidade. Essa trajetória culmi-
nou com a criação do Enge-
nho da Notícia, em 2006. Des-
de então, são 18 anos de atu-
ação no mercado, desbravan-
do o setor de comunicação.

Deste modo, o Engenho
da Notícia conquistou uma
reputação sólida e confiável

no mercado. Ao longo dos
anos, a empresa tem se es-
forçado para oferecer solu-
ções simplificadas e de qua-
lidade, atendendo às neces-
sidades de seus clientes e
colaborando para que a men-
sagem atinja o maior núme-
ro de pessoas, nos mais di-
versos ambientes por onde
navegam ou se informam.

Após sua fundação, o En-
genho da Notícia emergiu
como uma referência no setor
de assessoria de imprensa,
atendendo clientes tanto em
sua cidade, como nos muni-
cípios que compõem a Região
Metropolitana de Piracicaba. O
foco incansável sempre foi em
busca de resultados para as
duas pontas da ponte que liga
o emissor e o receptor de uma
mensagem emitida, satisfa-

zendo assim todos os envol-
vidos no processo de comu-
nicação. Esse objetivo tem
sido importante para a con-
tínua melhoria da empresa
e também fundamental no
seu duradouro sucesso.

No decorrer de sua his-
tória, o Engenho da Notícia
acumulou uma extensa lis-
ta de clientes satisfeitos,
incluindo entidades, insti-
tuições, empresas, coope-
rativas, órgãos governa-
mentais e profissionais au-
tônomos. Seu compromis-
so com a verdade e a quali-
dade de atendimento ao cli-
ente tem sido reconhecido
pela extensa carteira con-
quistada ao longo dos anos.

Reprodução Portal 26 HN
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RECONHECIMENTO ARTÍSTICO

PRÊMIO PIRARAZZI DE CULTURA COMEÇA EM JANEIRO
Mais um ano de reconhecimento aos artistas piraci-

cabanos com entrega de troféus e homenagens. O Prê-
mio Pirarazzi de Cultura PPCULT é uma honraria conce-
dida a artistas locais ou de destaque que contribuíram
significativamente para o desenvolvimento e enriqueci-
mento da cena artística de Piracicaba. Esse prêmio re-
conhece a habilidade, criatividade e o impacto positivo
que esses artistas têm na comunidade local. O prêmio
artístico é concedido em diferentes categorias, como pin-
tura, escultura, música, dança, teatro, cinema, literatu-
ra, entre outras formas de expressão artística. Esse tipo
de reconhecimento serve como incentivo e estímulo para
que novos artistas possam se destacar e continuar a
contribuir para o enriquecimento cultural da cidade. Nas
próximas semanas será lançado oficialmente o proces-
so de votações dos artistas indicados ao Prêmio Pirara-
zzi de Cultura referente ao ano de 2023.

A realização do Prêmio é da EB produções artísticas
e Pirarazzi entretenimento com apoio da Prefeitura de
Piracicaba e Secretaria de Ação Cultural SEMAC.

Foto Rodrigo Bottene

INOVAÇÃO E PIONEIRISMO

HORUS - UMA REVISTA VIRTUAL QUE FALA SOBRE TEATRO
Em 2023 a Pirarazzi e

a Horus fecharam uma sig-
nificativa parceria. O objeti-
vo foi a contribuição do cres-
cimento e desenvolvimento
do meio teatral, possibili-
tando a realização de pro-
jetos. Através dessas par-
cerias, é possível potenci-
alizar os recursos disponí-
veis, alcançar um público mai-
or e promover um intercâmbio
artístico enriquecedor.

O projeto começou com
uma pequena ideia inspira-
da em uma antiga revista de
teatro chamada “Cadernos

de teatro” publicada pelo gru-
po Tablado criado por Maria
Clara Machado. Nós somos
alunos do Técnico em Teatro
no SENAC PIRACICABA e
precisamos realizar uma es-
pécie de “TCC”, que no Se-
nac é chamado de Projeto In-
tegrador, onde temos que jun-
tar todas as habil idades
aprendidas durante o curso e
realizar o tal do Projeto.
Então,enrolamos bastante, e
procrastinamos mais ainda,
até sermos ameaçados pelo
professor. E aí, decidimos ti-
rar a Revista do Whatsapp e

finalmente pôr em prática. E
acreditem, o nosso maior di-
lema sobre a Revista foi es-
colher um nome. Vou falar um
pouco sobre o que se trata,
o porque decidimos fazer a
Revista. Como eu disse, so-
mos estudantes de teatro, e
acredite ou não, temos mui-
ta dificuldade de encontrar
na internet, coisas relaciona-
das ao tema, tanto como es-
pectadores como estudan-
tes. E percebemos que, gru-
pos, cias e coletivos, artis-
tas fazedores de teatro e arte,
têm uma certa dificuldade de

ter esse relacionamento e co-
municação com o público. O
que acaba afastando a gale-
ra dos teatros, como se esti-
vessem esquecendo do pú-
blico. Eu sei que pode pare-
cer tosco, mas repara só:
Conversando com algumas
pessoas, percebemos que a
maioria das pessoas que vão
assistir algum espetáculo,
normalmente são alunos de
teatro, atores, diretores de
teatro, cantores, etc, pesso-
as que já estão nesse meio
e já conhecem. E isso não é
ruim, mas e o restante? Pode

ser desinteresse? Será que
é? Pode ser que os grupos
não divulguem e acabam di-
vulgando somente para esse
público seleto? Será que
pode ser também um certo
descaso cometido pelos go-
vernos (municipais, estadu-
ais, federais)? A gente enten-
deu, que o que rola é a jun-
ção desse tanto de coisa que
eu falei acima. E isso tudo é
falta de incentivo de todas as
partes. Eu sei que para al-
guns, o teatro pode parecer
algo distante, fora da realida-
de… E é por isso que a Ho-

rus está se materializando.
Porque se ‘Horus’ é o olho
que tudo vê, ele não só vai
ver, como vai compartilhar
com vocês, tudo que é con-
teúdo que fala sobre teatro.
Não se assuste, não vamos
dar aulas, (a não ser que
peçam.) vamos falar sobre
a programação semanal do
grupos, cias, coletivos, etc,
de Piracicaba e região.

Durante o período de
participação na coluna a
Horus publicou a agenda
de eventos culturais e cu-
riosidades do teatro.

Secretaria da Ação Cultural realizou mais de 70 sessões gratuitas de cinema em 2023
Exibições aconteceram em diversos espaços públicos, como a Biblioteca Municipal, além do bairro Bosques do Lenheiro e Horto Florestal de Tupi

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Misp (Museu da
Imagem e Som de Piracicaba),
equipamento mantido pela Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) ,  real izou e
apoiou 74 sessões de cinema
gratuitas em 2023. As exibi-
ções aconteceram na Biblio-
teca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto, na sala 2 do
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto, no Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, além de fil-
mes exibidos no bairro Bos-
ques do Lenheiro, por meio do
Projeto Cine Solar, e também
no Horto Florestal de Tupi.

O anfiteatro da Biblioteca
Municipal foi o local que mais
recebeu sessões, foram 58 exi-
bições nos 12 meses do ano. A
média de sessões é de cinco
filmes por mês, exceto em abril,
com 11 sessões na 6ª Mostra
Livre de Cinema, realizada pela
Frame 7 Cinema com apoio do
Governo do Estado de São Pau-
lo, da Semac e do Misp.

As sessões na Biblioteca
Municipal receberam filmes por

meio da parceria entre o Misp e
o projeto Pontos MIS, por meio
do Mis (Museu da Imagem e
Som) de São Paulo. Outro pro-
jeto que levou cinema de graça
à população na biblioteca foi o
Nhô Cine, uma realização do
Cena 14, Misp e Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piraci-
caba), com exibições de produ-
ções nacionais e locais.

Entre as produções exibi-
das estão Garoto Cósmico, A
Garota Radiante, Canta Maria,
O Último Ônibus, Minhocas,
Para Onde Voam as Feiticeiras,
Quando Eu Era Vivo, Pedro e
Inês: o amor não Descansa,
Insônia, Uma noite em Veneza,
Meu filho é um craque, O sonho
de Greta, A ilha de Bergman,
Além do Homem, entre outros.

Já o Teatro Municipal Ero-
tides de Campos foi sala de
cinema em três ocasiões. No
mês de abril, recebeu uma
sessão com produções do in-
terior de São Paulo, sendo três
de Pìracicaba (Sobre Mendi-
gos, Meninos e Palhaços, De
onde eu Vim e Manual do Sé-

culo 21), dentro da Creative
Film Finance Forum (Fórum de
Negócios Audiovisuais, Mer-
cado e Internet). A mostra ain-
da celebrou um ano de ativi-
dades do projeto Nhô Cine.

O Erotides de Campos tam-
bém recebeu, em agosto, uma
sessão do filme Homem ao
Mar, produção da Rubro Filmes,
com direção de Gabriel Ávila, de
Piracicaba. Antes do chegar à
cidade, rodou por três anos em
mostras e festivais nacionais
e internacionais. Foi inclusive
premiado em algumas partici-
pações, como Melhor Filme
Inovador, recebido pela Indo
American International Festival
Of World Cinema, Melhor Bei-
jo, no Rima (Rio Internacional
Monthly Awards), e Melhor Trai-
ler, no Festival Cawcine.

Ainda em agosto, o Teatro
Erotides de Campos recebeu
o 1º Festival de Cinema Core-
ano de São Paulo, em celebra-
ção aos 60 anos da imigração
coreana ao Brasil, com exibi-
ção de 11 longas-metragens
produzidos no país asiático.

No Teatro Municipal Dr.
Losso Netto, em setembro, o
Misp promoveu uma sessão
gratuita na sala 2 com o docu-
mentário nacional Geraldo Fil-
me. O premiado documentá-
rio drama, de 1998, relata a
vida deste que foi um dos gran-
des compositores da história
do samba, Geraldo Filme.

CINEMA DESCENTRALIZA-
DO – O Misp participou de duas
sessões gratuitas fora da área
central de Piracicaba. Em maio,
apoiou a exibição do CineSo-
lar, o primeiro cinema itineran-
te movido a energia solar do
Brasi l ,  com real ização da
CPFL Energia que levou o fil-
me Pluft, o Fantasminha, à
quadra Poliesportiva do Bos-
ques do Lenheiro. Mais de 160
pessoas participaram da ação.

Outra sessão gratui ta
descentralizada aconteceu em
junho, no Horto de Tupi, den-
tro do projeto Cinema e Trilha
Noturna, na programação das
Simapira (Semanas Integra-
das do Meio Ambiente), reali-
zada pelo NEA (Núcleo de Edu-

cação Ambiental). Cerca de 60
pessoas prestigiaram e parti-
ciparam da atividade, que exi-
biu o filme Idade da Água, com
direção de Orlando Senn e
produção de Hermes Leal.

DEMOCRATIZAÇÃO – O di-
retor do Misp, Pedro Maurano,
à frente do equipamento ligado
à Semac desde 2022, fala da
importância de oferecer cinema
gratuito. “São sessões cuja
abrangência é quase exclusiva-
mente de produção não comer-
ciais, que oferecem reflexões
sobre meio ambiente, saúde
mental, a importância de res-
peitar as diferenças, culturas
de outros países, entre outros
temas. São filmes que contri-
buem para a formação da
pessoa enquanto cidadã”.

Maurano conta que as ses-
sões, em todos os espaços uti-
lizados em 2023, atraíram pú-
blicos distintos. “Com a varie-
dade de gêneros dos filmes,
recebemos tanto famílias com
crianças, como grupo de ado-
lescentes, idosos e adultos,
sozinhos ou entre amigos”.

Após a exibição dos filmes,
destaca Maurano, o Misp pro-
movia debates com o público
sobre temas abordados na pro-
dução que assistiram. “Quan-
do era no projeto Nhô Cine, os
debates tinham ainda a presen-
ça de diretores e pessoas que
participaram da produção dos
filmes, o que enriquecia muito
a conversa com as pessoas”.

Para 2024, o diretor do
Misp afirma que já planeja as
sessões de cinema gratuitas
para todos os meses do ano,
enquanto aguarda ser confir-
mada a renovação da parce-
ria com o Projeto Ponto Mis do
Mis SP, que já acontece há 4
anos. “A maioria dos filmes
que exibimos são oriundos
desta parceria, que detém os
direitos autorais das produ-
ções e libera à Prefeitura de
Piracicaba para estas ses-
sões. A oficialização da reno-
vação acontecerá até o fim
deste mês de janeiro”, conta

Fonte CCS
Fotos divulgação

Maurano destaca a variedade de temas dos
filmes exibidos em 2023 pela Prefeitura

Plateia de uma sessão de cinema
na Biblioteca Municipal

CineSolar em Piracicaba aconteceu na Quadra
Poliesportiva do Bosques do Lenheiro


